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Agrava-se problema de falta de recursos para
cirurgias cardiovasculares na Santa Casa

Mulher pode ter
sido carbonizada
após sequestro

Prefeitura e Santa Casa
alinham ações para resgate

financeiro do hospital

Índices de
DSTs aumentam

em Paraíso

Mãe e filha
assaltam farmácia

no São Judas

Assaltantes levam
caminhão, trator,
moto de um sítio:

veículos foram
recuperados

Presidente da OAB
de Paraíso contesta
PEC 287 em sessão
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
RODOVIAS
E a luta dos políticos e lideranças de Passos pela conclusão
da rodovia BR-146 que liga aquele município a Bom Jesus da
Penha e consequentemente a outros municípios no eixo que
vai até Guaxupé, está concluída. Os trabalhos foram inicia-
dos em 2014, teve investimentos totais superiores a R$ 70
milhões. A obra fez parte do Programa de Aceleração do Cres-
cimento (PAC) tendo recebido recursos do Governo Federal.
Tudo bem que falta sinalização horizontal e vertical, além de
detalhes de acostamento, mas já é possível rodar sem ser
em estrada de chão. Agora pais e padrinhos se apresentam
reivindicando a autoria do feito.

SILÊNCIO
Já a BR-265, trecho de cerca de 15 quilômetros entre Jacuí e
a mesma Bom Jesus da Penha continua paralisado e sem
perspectivas de conclusão.  Por hora,a justificativa é de que a
culpa é do Denit que não se mobiliza. Recentemente o depu-
tado Antonio Carlos Arantes esteve com diretores do Denit
solicitando providências. Em relação ao asfalto para o Distrito
de Guardinha, a situação é pior ainda. Se for considerar a
situação da estrada para noticiar, nem do projeto que fora au-
torizado a ser realizado há qualquer tipo de novidade. Com a
entrada do governo Fernando Pimentel, não se tocou e, a in-
tenção parece ser não mais tocar no assunto. Fazer o quê, se
a caneta está na mão do petista?

FEDERAMINAS
O deputado Antonio Carlos Arantes (PSDB) participou na
sexta-feira,24, da posse do presidente da Federação das
Associações Comerciais e Empresariais de Minas Gerais
(Federaminas), Emílio Parolini, reeleito para o cargo por mais
três anos. O deputado Arantes fez parte da mesa de honra
que contou com as presenças do deputado Bosco (PT do B),
do vereador de Belo Horizonte, Orlei Pereira; entre outras
lideranças. “É a reeleição de um líder de coragem, um gran-
de parceiro na mobilização dos empresários contra os au-
mentos de impostos do governo Pimentel. Desejo a ele e
aos novos diretores muito sucesso à frente da entidade e
dizer que podem contar comigo na Assembleia Legislativa”,
afirmou Arantes. O presidente agradeceu o apoio de Arantes
e destacou a presença da Federaminas em todas as regi-
ões.

EM BAIXA
Um Relatório de Avaliação Fiscal e Cumprimento de Meta,
referente ao 1° bimestre de 2017 divulgado pelo Ministério do
Planejamento demonstrou que as expectativas do governo
federal para este ano não são nada animadoras em termos
de arrecadação O alerta já foi dado para as consequências
negativas da variação da estimativa do Fundo de Participa-
ção dos Municípios na LOA (Lei Orçamentária Anual). No
início do ano, a previsão para o fundo era de R$ 99,2 bilhões,
mas logo foi alterado. Nesta avaliação bimestral, a estimati-
va sofreu uma redução de 3,5%.

REDUÇÃO
Ficou previsto que para 2017, o FPM será de 24,5% do mon-
tante arrecadado de IR e IPI. Com isso, estima-se que o
Fundo desse ano será de R$ 95,7 bilhões, considerando neste
acumulado os valores dos repasses extras de julho e de-
zembro. Ficou previsto que para 2017, o FPM será de 24,5%
do montante arrecadado de IR e IPI. Com isso, estima-se
que o Fundo desse ano será de R$ 95,7 bilhões, consideran-
do neste acumulado os valores dos repasses extras de julho
e dezembro. Os gestores públicos estão sendo chamados a
atenção, pois, mesmo que esses montantes estimados se-
jam repassados, não serão suficientes para conter a crise
instaurada nos Municípios brasileiros, pois as despesas es-
tão caminhando em descompasso com as receitas.

REPASSE
Nesta quarta-feira é dia de repasse do terceiro decêndio de
FPM de março. Segundo informações do Portal das Transfe-
rências da AMM (Associação Mineira dos Municípios) a previ-
são de repasse que deverá ocorrer nesta quinta-feira, 30, aos
21 municípios integrantes da AMEG (Associação dos Municí-
pios da Microrregião do Rio Grande) é de R$ 5.786.379,41. Ao
longo do ano a região já recebeu R$ 14.836.916,50. No caso
de São Sebastião do Paraíso, o repasse de amanhã deverá
ser em torno de R$ 667.661,24. O município já recebeu neste
ano algo em torno de R$ 11.002.966,25.

APROVADO
Sem delongas foi aprovado na noite de segunda-feira, 27,
durante a realização de sessão ordinária da Câmara Munici-
pal o projeto de lei que prevê reajuste salarial dos servidores
públicos municipais de Paraíso. O montante de 5% que já
havia sido acertado entre a Prefeitura e o sindicato e também
aprovado em assembleia da categoria, teve o aval dos verea-
dores. Aprovada a proposta foi enviada à sanção do Executi-
vo que ontem mesmo deu o encaminhamento para publica-
ção permitindo que a atualização dos valores possa ser feita
na folha de pagamento de março, retroativa a fevereiro que
passou a ser a data base do funcionalismo. Outros pontos
da pauta de reivindicação seguem sendo debatidos à parte.

TRANSFORMAÇÃO
“Educação não transforma o mundo. Educação muda as pes-
soas. Pessoas transformam o mundo” com esta frase do
educador Paulo Freire foi dado início oficial ao programa Par-
lamento Jovem de Minas, edição de 2017 do projeto de for-
mação política, segunda-feira (27/3), na Assembleia
Legislativa de Minas Gerais (ALMG). O PJ Minas é desenvol-
vido em conjunto com a PUC Minas, em parceria com câma-
ras municipais. Ele é destinado a estudantes dos ensinos
médio e superior de municípios mineiros, que estudam e
debatem a temática escolhida. Essa possibilidade de contri-
buir para a transformação social também foi enfatizada por
representantes de câmaras municipais e demais participan-
tes presentes na cerimônia.

PARAÍSO
O processo é desenvolvido nas etapas municipais, regionais
e estadual, culminando em um documento com propostas
sobre o assunto entregue à ALMG. Nesta 14ª edição, vão
participar 65 câmaras municipais, das quais 22 são novatas.
São Sebastião do Paraíso que em 2017 participa pelo tercei-
ro ano consecutivo esteve repre-sentado na solenidade em
Belo Horizonte. O vereador Vinício Scarano, presidente da
Escola do Legislativo de Paraíso marcou presença assim
como também esteve na Câmara Municipal de Guaxupé para
ajudar a definir alguns pontos para a etapa regional do polo
Sul de Minas II. Junto com ele nesta oportunidade estava o
coordenado do PJ de Paraíso Rafael Flávio.

NÃO SE PODE PERDER O FOCO
NA REFORMA DA PREVIDÊNCIA

BISEMANÁRIO DE CIRCULAÇÃO REGIONAL
Filiado: Adjori e Abrajori

GRÁFICA E EDITORA DR LTDA.
Av. Monsenhor Mancini, 212 - Sala 1 - Centro - Fone: (35) 3531.1897

CEP: 37950-000 / São Sebastião do Paraíso - MG
E-mail: jornalsudoeste@yahoo.com.br e jornalsudoeste@paraisonet.com.br

homepage: www.jornaldosudoeste.com.br
Editor e Diretor Responsável: Nelson de Paula Duarte - MT 08199

Diagramação: Vasco Caetano Vasco
REGISTRADO NO CARTÓRIO DE TÍTULO E DOCUMENTOS REGISTRO CIVIL

DAS PESSOAS JURÍDICAS SOB Nº 20 DO LIVRO B1 FOLHAS 024.
Impressão: Sangaletti Editora e Gráfica Ltda EPP - GRAFISC Gráfica e Editora

Rua Santa Isabel, 250 - Vila Isabel - São Carlos - SP - CEP: 13.570-790

Jornal do SudoesteEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTE

Textos assinados são de responsabilidade de seus autores
e não refletem, necessariamente, a opinião do jornal.

Ninguém, em sã consciência, poderia imaginar que a re-
forma da Previdência transcorreria sem percalços. Um siste-
ma gigantesco que absorve parcelas crescentes dos orça-
mentos públicos e cujos aposentados, do funcionalismo e
empregados da iniciativa privada, já representam, somados,
pouco mais de 16% da população, é algo não só complexo
em si, mas capaz de mobilizar os mais diversos grupos de
pressão na sociedade. Em que se destacam influentes
corporações, quase sempre beneficiadas por privilégios de
que, por óbvio, não querem abrir mão.

Não bastassem os interesses que orbitam em torno da
reforma, o país se notabiliza por um emaranhado de leis e
uma Constituição muito detalhistas. Veio daí a possibilidade
do segundo recuo do presidente Michel Temer na questão da
retirada dos servidores estaduais e municipais da reforma, há
pouco excluídos das mudanças a serem feitas pelo Congres-
so pelo próprio presidente.

Mas como foi alertado de que seria inconstitucional a trans-
ferência da revisão das regras de aposentadoria do funciona-
lismo do restante da Federação para as assembleia legislativas
e câmaras de vereadores, o Planalto começou a estudar on-
tem à tarde outras alternativas.

Não importam quais sejam. O essencial é manter-se a
consciência da situação insustentável do sistema
previdenciário como um todo. A dos servidores federais rece-
beu, no primeiro governo Dilma, o aperfeiçoamento do fundo
de pensão complementar, para os novos funcionários admiti-
dos a partir de 2013 que desejem receber uma aposentadoria
superior ao limite de cinco salários mínimos do regime geral
(INSS). Mas não apenas esse fundo, aprovado no primeiro

governo Lula e regulamentado só por Dilma, produzirá efei-
tos fiscais a longo prazo, como as previdências de estados
e municípios, por se manterem assentadas em bases tam-
bém frágeis, sufocam as finanças já desequilibradas de go-
vernadores e prefeitos.

Ou seja, cabe ao Congresso ou aos legislativos locais
fazer o incontornável: ajustar as regras previdenciárias à nova
realidade demográfica do Brasil, em que as pessoas feliz-
mente vivem mais e, por isso, têm de contribuir mais tempo
para o respectivo sistema de seguridade.

Estudo da Secretaria de Política Econômica do Ministé-
rio da Fazenda, citado pelo jornal “Valor”, fornece mais infor-
mações sobre o irrealismo de aposentadorias, pensões e
gastos ditos sociais no Brasil: dos nove pontos percentuais
de PIB do aumento das despesas primárias do governo cen-
tral, nos últimos 25 anos, 5,6 pontos vieram da Previdência e
assistência social; no Brasil, o valor da aposentadoria equi-
vale a 76% do salário na ativa, quando, na Europa, é de
56%; o valor dos benefícios sociais brasileiros em relação
ao PIB per capita só é inferior ao da Bélgica.

Por qualquer ângulo que se analise a contabilidade da
Previdência e assistência social, constata-se que os gastos
brasileiros estão além das possibilidades do país. Os 13%
do PIB gastos com aposentados e pensionistas dos setores
privado e público são incompatíveis com um país com popu-
lação ainda relativamente jovem. Portanto, a reforma da ida-
de mínima de 65 anos requerida para a aposentadoria, e
outras mudanças, já vêm tarde. Não se pode perder isso de
vista.

(Editorial de O Globo, 28/03/17)

A vida é assim: quando
pensamos que agora estamos
livres, começa outro desafio.
E, de desafios em desafios,
vamos levando. Por que será
que tem de ser assim? E aque-
la história de que agora vou
viver em paz: trabalhei, tra-
balhei aposentei ,continuo tra-
balhando. Filhos criados...
Passear... Passear! Casa va-
zia e viver a vida de netos e
netas à distância. Os desafi-
os de ontem já não incomo-
dam. Estão na lembrança,
revivendo sempre somente os
bons tempos das coisas boas
de quando criamos nossos
filhos. Aprendemos muito. Os
desafios foram nossos mes-
tres.

E agora? Os desafios não
existem mais? Qual nada! Os
desafios nunca terminam.
Quando um termina é sinal de
que estamos prontos para
outros. Olhem por aí, os de-
safios estão por todos os la-
dos... Desafios, desafios

meus, quem vai acabar pri-
meiro: vocês ou eu?

Deparamo-nos com eles
na família, na sociedade ci-
vil, na educação das pesso-
as. Os desafios com a crise
política instituída, no momen-
to, são gigantescos. Não há
mais como separar o joio do
trigo. Sim, desafios políticos,
pois somos todos afetados
por estes dois brasis: de um
lado, os políticos corruptos;
de outro, um povo trabalha-
dor e honesto, bancando a
vida daqueles oportunistas.

Novos desafios, sim. En-
tretanto, não quero que o tem-
po volte, nem que as boas
lembranças já vividas se re-
pitam. Então, que venham
novos desafios, pelo menos,
com novas histórias, e me-
lhores.

FERNANDO DE MIRANDA JORGE

Acadêmico Correspondente da APC

Jacuí/MG

E-mail: fmjor31@gmail.com

OS DESAFIOS
CONTINUAM

OPINIÃO

Na galeria de nossos ex-pre-
sidentes, Ana, que tem sido ao
longo de quase cinquenta anos
de leonismo, um exemplo vivo
de probidade, competência e
acima de tudo de dedicação.

Ao parabeniza-la publica-
mente, estamos cumprindo um
dever de ética, reconhecimen-
to e justiça. Justiça porque ela,
entendeu, compreendeu, assi-
milou e pratica o leonismo,
como sendo uma estrada de
amor, onde o fim é mais um
começo sem fim!

ANA MARIA SAULO DE VASCONCELOS

PARABÉNS, PARA-
BÉNS!!!

Pensamento:
"Deus fez para o homem

um trono. Para a mulher, um
altar. O trono exalta, mas o al-
tar santifica! (Victor Hugo)

DIABETES:
Parabéns à Bernadete e

Pascoalina, pela campanha
contra o diabetes, com milha-
res de panfletos distribuídos
para a comunidade!

LIONS
CLUBE

CULTURAL

A Corte máxima da Justiça
Eleitoral vai engolir um sapo di-
ante do público. E gigantesco. E
barbudo.

Fará isso ao ceder às mano-
bras para salvar Michel Temer da
cassação do mandato. Relator do
processo que poderia resultar na
interrupção da presidência de
Temer, o ministro Herman Ben-
jamin concluiu o seu relatório fi-
nal. O texto contém o conjunto
de revelações feitas pelos delato-
res da Odebrecht. Como todos
já sabem, são revelações devastadoras. Não deixam dúvidas quan-
to aos abusos cometidos na campanha vitoriosa na eleição presi-
dencial de 2014.

É esse sapão metafórico representado pelas delações que o
TSE terá de digerir para preservar o mandato de Michel Temer.

Além de Temer, Dilma Rousseff também está sujeita a puni-
ção. Pode ser declarada inelegível, o que a impediria de disputar
eleições. Em suas defesas finais, Temer e Dilma pediram ao relator
que anulasse os depoimentos dos delatores da Odebrecht. Queri-
am salgar o sapo antes que ele chegasse ao plenário do TSE.
Mas não apresentaram argumentos convincentes.

Autor do processo que pede a cassação da chapa Dilma-Te-
mer, o PSDB revela-se capaz de tudo, menos de admitir em pú-
blico que se arrependeu de ter protocolado a ação. Hoje, o PSDB
integra o governo Temer. E seu presidente, Aécio Neves,  men-
cionado nas delações, também está exposto.

Todos em Brasília, inclusive Michel Temer, dão de barato que
o relator Herman Benjamin será implacável em seu voto. Não há
na Capital quem ignore a força das provas reunidas no processo.
Do mesmo modo, não se encontra uma mísera alma que aposte
na interrupção do mandato de Temer.

Vai começar o espetáculo. Incluiu atrasos protocolares, subs-
tituição de dois ministros, pelo menos um pedido de vista
protelatório e a construção de teses mirabolantes sobre o bem
que a digestão do sapo fará ao país. Com todo esse esforço, é
provável que o TSE engula o sapo. Mas não conseguirá escon-
der da história o rabo que vai ficar de fora.

Ok, sapo não tem rabo.
Mas os brasileiros também não votam em vice separado do

cabeça da chapa.

ENGOLINDO O SAPO
mabicego@hotmail.com

Mariano Bícego

Não faz diferença se serão as Casas legislativas de estados e municípios ou o
Congresso que tratarão dos servidores, importa é que as mudanças corretas sejam feitas
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Por Heloisa Rocha Aguieiras

O presidente da 41ª Subse-
ção da Ordem dos Advogados
do Brasil em São Sebastião do
Paraíso, Antônio Carlos Pelú-
cio, ocupou a tribuna livre na
sessão da Câmara de segunda-
feira, (27/3), para expor sobre
a PEC (Proposta de Emenda
Constitucional) 287, que trata
da reforma previdenciária.
Pelúcio esclareceu alguns pon-
tos da emenda e divulgou o
posicionamento da OAB parai-
sense sobre o assunto.

O presidente da Subseção
da OAB chamou a PEC 287 de
“uma das maiores injustiças
cometidas no Brasil, que o go-
verno federal pretende realizar
contra a população. Não se
enganem com fato de que a
retirada da proposta das cate-
gorias de funcionários públicos
municipais e estaduais. Isso
não vai ajudar ninguém, pois o
governo dará prazo de seis
meses aos estados e municípi-
os para que façam suas refor-
mas sob pena de contingenci-
amento (o contingenciamento
consiste no retardamento ou,
ainda, na inexecução de parte
da programação de despesa
prevista na Lei Orçamentária)
de verbas federais”, ressaltou
o advogado.

Antônio Carlos Pelúcio
contou que encaminhou ofício
ao deputado federal Carlos
Melles, como parlamentar re-
presentante de Paraíso, para
que vote contra a proposta. Ele
também leu a carta aberta que
a OAB nacional divulgou, sen-
do que foi adotada pelas sub-
seções como documento ofi-
cial que representa o posiciona-
mento da Ordem em relação à
PEC. (Veja transcrição na ín-
tegra ao lado).

“Os maiores devedores da
previdência social são o Bra-
desco, que tem receita e lucro
de bilhões de reais, o Banco do
Brasil, a JBS, entre outras

Presidente da OAB de Paraíso
contesta PEC 287 em sessão da Câmara

grandes empresas. Quando o
governo é provocado a cobrá-
las, diz que isso quebraria o
Brasil. Porém, isso é renúncia
fiscal, vai contra a Lei de Res-
ponsabilidade Fiscal, que é cla-
ra quando diz que o governo
não pode renunciar a créditos
tributários, mas o governo re-
nuncia a favor dessas grandes
empresas e quer penalizar a
população mais humilde, em
detrimento desses grandes de-
vedores”, disse o presidente da
subseção.

Antônio Carlos lembrou
que presidente Michel Temer
não foi eleito diretamente para
o cargo de presidente e que atu-
almente corre o risco de ter a
chapa Dilma/ Temer cassada.
“Onde está a legitimidade do
senhor Michel Temer para pro-
por algo tão grave?”, questio-
nou.

Disse que os bancos esta-
rão lucrando com a reforma da
previdência, pois muitos vão
migrar para a previdência pri-
vada. “A desigualdade da pre-
vidência é enorme, um sena-
dor custa bilhões aos cofres
brasileiros. Não há vontade de
igualar a todos, está garantin-
do os interesses do governo
federal. É uma PEC que se ba-

seia na mentira, pois há supe-
rávit na previdência”.

O presidente explicou que
a intenção da OAB é esclare-
cer a população sobre a neces-
sidade de pressionar os repre-
sentantes. “Vim pedir aos ve-
readores que intercedam pelos
representantes do povo, os de-
putados federais que têm vo-
tos na região. Se votarem de
acordo com a PEC estarão pre-
judicando a população, estão
votando contra o povo”, dis-
se.

Antônio Carlos também cri-
ticou a aprovação da Lei da
Terceirização. Disse que hou-
ve precarização dos direitos do
trabalhador e ficará ainda pior
com a PEC 287.

O deputado federal Carlos
Melles também recebeu críti-
cas do presidente da Câmara,
Marcelo Morais, e do vereador
Jerônimo Aparecido Silva. Já foi
divulgado que o deputado
Melles votará a favor da PEC,
esclareceu Marcelo. Jerominho
declarou que deseja que o seu
partido, o mesmo do deputa-
do, o Democratas, o dispense.
Marcelo disse que fará ampla
divulgação caso o deputado
vote mesmo a favor da PEC.

O vereador Sérgio Apareci-

do Gomes contou que a Casa
elaborou uma moção de repú-
dio, representando o desejo da
população, a ser encaminhada
ao Congresso, contra a PEC
287 e ressaltou a importância
da previdência social para os
brasileiros.

O vereador José Luiz das
Graças chamou a proposta de
“PEC da Morte da Escravidão”
e disse que tem que ter o repú-
dio de todos os brasileiros. O
vereador Lisandro José Mon-
teiro disse que já é contra os
deputados da região, pois vo-
taram a favor da Lei da Ter-
ceirização.

Todos os deputados fede-
rais da região foram citados e

“As entidades manifestam
preocupação em relação ao
texto da proposta de reforma
de previdência, 287/16, ten-
do em vista que foi fundamen-
tada em premissas equivoca-
das e contém inúmeros abu-
sos contra direitos sociais.

A PEC tem sido apresen-
tada pelo governo sob o dis-
curso de catástrofe financeira
e déficit, que não existem,
evidenciando graves des-
cumprimentos aos artigos
194 e 195 da Constituição
Federal, que insere a previ-
dência em sistema de seguri-
dade social, juntamente com
as áreas de Saúde e Assistên-
cia Social, sistema que tem
sido ao longo dos anos alta-
mente superavitário em de-
zenas de bilhões de reais.

O superávit da seguridade
social tem sido tão elevado,
que anualmente são desvincu-
lados recursos por meio do
mecanismo da DRU (Des-
vinculação de Receitas da
União), majorada para 30%
em 2016.  - Eram 20%, mas
há tanto dinheiro que no ano
passado o governo federal
passou para 30% -. Tais re-
cursos são retirados da segu-
ridade social e destinados

para outros fins, especialmen-
te para pagamento de juros da
dívida pública que nunca foi
auditada, como manda a Cons-
tituição. Diante disso, antes de
pressionar pela aprovação da
PEC 287, utilizando-se de one-
rosa campanha de mídia para
levar informações questio-
náveis à população, exigimos
que o governo federal divulgue,
com ampla transparência, as
receitas da Seguridade Social,
computando todas as fontes de
financiamento, mostrando ain-
da o impacto anual da DRU, as
renúncias fiscais que têm sido
concedidas e a desoneração
das folhas de salários e crédi-
tos tributários previdenciários
que não estão sendo cobrados.
A proposta apresentada pelo
governo desfigura o sistema de
previdência social conquistado
ao longo de anos e dificulta o
acesso à aposentadoria e de-
mais benefícios à população
brasileira que contribuiu duran-
te toda uma vida.

Dentre os abusos previstos
na proposta, destacamos os
seguintes:

- Exigência de idade míni-
ma para aposentadoria a partir
de 65 anos para homens e mu-
lheres.

- 49 anos de tempo de
contribuição para ter acesso
à aposentadoria.

- Redução do valor geral
das aposentadorias.

- Precarização das apo-
sentadorias do trabalhador
rural.

- Um salário mínimo para
pensão por morte.

- Exclui regras de transi-
ção.

- Impede acúmulo de apo-
sentadoria e de pensão mor-
te.

- Elevação da idade para
o recebimento do benefício
assistencial ‘loas’ para 70
anos.

Regras inalcançáveis para
aposentadoria de trabalhador
expostos a agentes insalu-
bres. Além disso afeta dire-
tamente a economia dos mu-
nicípios, uma que vez que
sobrevivem da previdência
social, que é maior que o re-
passe do Fundo de Partici-
pação dos Municípios.

A proposta deve ser dis-
cutida de forma ampla, por
meio de audiências públicas,
permitindo análises e estudos
econômicos e transparência
da dívida da seguridade so-
cial”.

cobrados para votarem contra
a PEC 287, com votação
marcada para terça-feira, (28/
3). Até o fechamento desta
matéria ainda não havia notícia
dessa votação.

TRÂMITE
O presidente da Câmara,

Marcelo Morais, explicou que
o projeto que concede revisão
anual aos servidores públicos
municipais para o ano de 2017,
de autoria do município, não foi
retirado de pauta na sessão pas-
sada, do dia 20 de março, con-
forme noticiado pelo Jornal do
Sudoeste.

Segundo o presidente, o
projeto não foi à votação na-

quela sessão por haver um erro
de texto, e para correção hou-
ve reunião com a presidência
do Sindicato dos Servidores
Públicos Municipais (Sempre)
e feita a correção, relativa ao
percentual dado para auxílio
alimentação.

A alteração determina que
ao invés de conceder auxílio
alimentação em 5,44%, ficará
em R$ 159,61. Marcelo disse
que o trâmite do projeto seguiu
normalmente na Casa.

O projeto foi aprovado com
dispensa de interstício, passan-
do a valer com data retroativa
para fevereiro e foi encaminha-
do para a sanção do prefeito
Walker Américo Oliveira.

OAB DIVULGA DOCUMENTO OFICIAL
SOBRE POSIÇÃO EM RELAÇÃO À PEC 287

A equipe da Intelli Paraíso
Futsal estreia na próxima sexta-
feira,31, às 20 horas na edição de
2017 da Liga Nacional de Fute-
bol de Salão. A equipe local vai
enfrentar o Pato Branco, do Pa-
raná marcando o início de uma
temporada que começa cheia de
mudanças para a equipe Intell-
iana. O Pato Futsal vem motiva-
do após a vitória no último amis-
toso por 2 a 1, com o pensamen-
to de obter um bom resultado.

Desde ontem (28/3), que os
ingressos para a estreia da Intelli
começaram a serem vendidos a
R$ 10 a inteira e R$ 5,00 a meia
entrada. Os bilhetes poderão ser
adquiridos nas bilheterias da
Arena e também na ADC Store,
em Orlândia (SP). Quem compa-
recer ao duelo de sexta-feira con-
correrá a um carnê com ingres-
sos para todos os jogos da equi-
pe nesta edição da Liga Nacio-
nal de Futsal. O torcedor recebe-
rá um número na entrada do gi-
násio e no intervalo da partida o
sorteio será realizado.

Na Intelli, bicampeã da LNF,
a novidade é que o time mudou
de endereço. A equipe saiu de
Orlândia e fixou-se em sua segun-
da casa, transferindo-se para São
Sebastião do Paraíso. O elenco
também é todo reformulado e o
torcedor grená pode ir se habitu-

ando com os nomes de Pirulito,
André Maluko, Rafinha e Pedro
Paulo, entre outros.  O comando
da equipe continua com o pro-
fessor Cidão.

O Pato Futsal está motivado
após a vitória por 2 a 1 no amis-
toso realizado no sábado,25, con-
tra o Palmas Esportes no Ginásio
Monsenhor Engelberto em Pal-
mas (PR). Entre os dezessete clu-
bes da competição, três são es-
treantes: Foz Cataratas (PR),
Joaçaba (SC) e Pato (PR). É inte-
ressante observar que os três
chegam reforçados de atletas
com passagem na seleção brasi-
leira, como Gian Wolverine em
Foz, Dimas, no Joaçaba e Simi,
no Pato. Deste último, da cidade
de Pato Branco, expectativa tam-
bém para a disputa com o Marre-
co, uma rivalidade regional co-
nhecida como “O Clássico das
Penas”.

Outra partida que já ganhou
a alcunha de clássico e terá ain-
da mais elementos para apimen-
tar nesta temporada é o encon-
tro do atual campeão Corinthians
e o Magnus. O time de Sorocaba,
depois de amargar o vice na Liga
Nacional e na Paulista, reforçou-
se com alguns dos destaques do
alvinegro: Leandro Lino, Rocha,
Marcel e Arthur. Por sua vez, o
Corinthians trouxe de volta de

Joinville outro prata da casa,
Alex, além dos destaques do São
José, Wilsinho e Johnny.

A vigésima segunda edição
da Liga Nacional de Futsal (LNF)
se aproxima e os fãs da modali-
dade já começam a especular
quem serão as melhores equipes
da temporada, as surpresas e até
quem pode se tornar o próximo
campeão brasileiro. A competição
começa na quarta no jogo do es-
treante Joaçaba e o Atlântico, que
fazem partida inaugural da LNF.
As demais partidas serão Mag-
nus x Copagril e Corinthians x
Tubarão jogam em rodada dupla
ao vivo com transmissão do
SporTV. Confira no quadro abai-
xo a rodada inicial da competi-
ção.

LIGA NACIONAL FUTSAL

1ª rodada
29/03 quarta feira
20h15 Joaçaba x Atlântico

31/03 sexta feira
19h15 Magnus x Copagril –

Transmissão do SporTV
20h15 Intelli Paraíso x Pato
21h30 Corinthians x Tubarão

01/04 sábado
20h15 Assoeva x Minas
20h15 Guarapuava x Joinville

Intelli Paraíso estreia pela LNF
contra o Pato Branco na Arena
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FEROCÍSSIMAS MULHERES
Mulheres se manifestando no seu dia
internacional. Mulheres de greve. Mulheres
reclamando de violência sexual e doméstica. Acho
que é bonito e é direito de todas elas, mas acho
também desnecessário e pouco prático. Explico.
Gente, estamos no Século 21 e por nossa
Constituição e pelas constituições de todos os
países democráticos do mundo, ambos os gêneros
são iguais em direitos e obrigações. Isso em média
já há uns trinta ou quarenta anos. De lá para cá
surgiram mulheres presidentes, ministras, juízas
das cortes superiores e inferiores, médicas,
dentistas, advogadas, cientistas com prêmio
Nobel, cineastas oscarizadas, etc... E não estou
falando somente daquelas que se destacam.
Pululam mulheres no mercado de trabalho, em
cargos de chefia, titulares de cátedras, executivas de multinacionais, e por aí
afora... Ah! Dirão os apressados, mas as estatísticas demonstram... Danem-
se as estatísticas, porque elas confundem a relação de causa e efeito com
aquilo que os economistas chamam de concausa (leiam Freackanomiks).
Mulheres a menos em grandes postos de trabalho, ou ganhando menos, em
números absolutos, não querem necessariamente dizer que há discriminação
de gênero, ou sexual, no mundo ou no Brasil. Libertas a menos tempo, elas
ganharam asas recentes, só isso. Com o tempo dominarão o mundo. E sem
precisar se defender como se fossem uma minoria socialmente vulneráveis.
Muito antes pelo contrário, são o sexo forte porque só elas também podem
ser mães, e aqui me lembro de um provérbio inglês: “a mão que balança o
berço é a mão que governa o mundo.”
VIOLÊNCIA DOMÉSTICA
Já o problema da violência doméstica é patológico. É igual a tara, fetiche,
sociopatia. Digo isso não como escritor, mas como magistrado. Nosso
subdesenvolvimento machista latino-americano aguça defeitos dessa natureza,
mas não explica sozinho porque ainda há maridos, companheiros e
namorados que agridem mulheres. Para que se tenha uma idéia, falemos de
um país super civilizado da Europa nórdica, a Suécia, daqueles em que a
liberdade sexual é um dogma, uma bandeira. Pois por lá mais de quarenta por
cento dos homens agridem suas caras metade, e estamos falando de uma
sociedade justa com divisão igualitária de renda e educação de primeira
qualidade. Para que se conheça os meandros da sociedade sueca e os problemas
de suas famílias - aí, inclusive, e principalmente, a violência doméstica -
recomendo o romance “Os homens que não amavam as mulheres”, de
Stieg Larsson, que virou best seller mundial e uma superprodução
cinematográfica, baseado parcialmente em eventos reais. Por aí se vê que
existe, sim, uma patologia da violência, e que há pessoas doentes de ambos
os gêneros que se satisfazem socialmente e mesmo sexualmente em submeter
pessoas mais frágeis sob sua submissão a toda espécie de sofrimento. Há uma
ignóbil e asquerosa sensação de poder nisso tudo que não tem origem na
educação ou nas convenções sociais, mas sim na perversidade humana. Não
é, portanto, porque mulheres sofrem violência doméstica mais assiduamente
que seus homens, que se deva concluir por sua fragilidade ou vulnerabilidade
social. As agressões domésticas ainda ocorrem em todo o mundo civilizado
porque somos todos uns animais passíveis de erros, alguns deles sinistros, e
porque o aparato repressor estatal (polícia, juízes, etc...) não protege aos
seus cidadãos com o necessário desembaraço e rapidez.
CARNE FRACA
Talvez agora aprendamos a não criar estardalhaço sobre investigações
policiais ainda em andamento. A Operação Carne Fraca, da Polícia Federal,
visava a prisão de fiscais corruptos do Ministério da Agricultura e permaneceu
monitorando ligações telefônicas e investigando conexões entre esses
servidores públicos e grandes empresários de frigoríficos que supostamente
lhes pagavam propina para serem aliviados pela fiscalização. Vieram a público
conversas, trechos de diálogos, peças do inquérito, e isso bastou para se
generalizar os perigos que rondam a produção de nossa carne industrializada
e seus derivados, a mistura perigosa de ácidos e resquícios asquerosos de
carcaças aos embutidos que servimos à mesa de nossas crianças. É claro que
isso chegou rapidamente ao conhecimento do mercado internacional que
nos comprava carne e que parou de fazê-lo, dado o inoportuno
questionamento da qualidade do nosso produto exportável. Perdemos
dinheiro, e muito, isso em uma época de forte crise econômica em que já há
poucos empregos a disposição na nossa indústria. Com o Estado quebrado,
haveremos de arrecadar bem menos impostos por conta disso. E tudo, por
quê? Trechos seletivos de conversas vazados indiscretamente por uma mídia
sensacionalista ao extremo, ávida por escândalos, e policiais federais que
não compreenderam o óbvio: a investigação visava prender corruptos e
corruptores e não questionar os alimentos que produzimos. Para isso, bem
ou mal, há especialistas no assunto e que deveriam ter sido consultados ao
longo do inquérito e antes de medidas mais drásticas, públicas, escandalosas,
que põem em risco nossa economia. Quando é para defenestrar político,
muitos acham bom o escândalo. Quando dói na nossa própria carne
(literalmente), aí aprendemos que fatos ainda sob investigação devem ser
tratados pela mídia com muito, muitíssimo, cuidado.

  Renato Zupo, Juiz de Direito

JUSTIÇA

Renato Zouain

Coluna Saúde Animal
Recorte e colecione!

*ROGÉRIO CALÇADO MARTINS
– médico-veterinário – CRMV/MG 5492
*Especialista em Clínica e Cirurgia Geral de Pequenos Animais
(Pós-graduação “lato sensu”)
*Membro da ANCLIVEPA (Associação Nacional de Clínicos
Veterinários de Pequenos Animais)
*Consultor Técnico do Site  www.saude animal.com.br
*Proprietário da Clínica Veterinária VETERICÃO (São Sebastião
do Paraíso/MG)

ESTABELECIMENTOS
VETERINÁRIOS

Baseado em normas técnicas dentro da legislação, as instalações
de estabelecimentos veterinários têm exigências mínimas para o bom
atendimento de animais de companhia.

Estes são todos e quaisquer locais que desenvolvem alguma ativi-
dade que faça uso de animais vivos.

1). Consultórios veterinários: são estabelecimentos nos quais os
médicos-veterinários podem efetuar apenas consultas, apresentar o
diagnóstico e indicar o tratamento. A eles estão vetadas internações e
intervenções cirúrgicas, as quais devem ser realizadas em locais de-
vidamente apropriados.

2). Clínica veterinária: neste local, além do atendimento de praxe,
pode ser realizado o ato cirúrgico e eventuais internações. Funciona
em horário restrito, preestabelecido pelo médico-veterinário respon-
sável técnico.

3). Hospital veterinário: este estabelecimento tem, basicamente,
as mesmas características da clínica. A diferença está no atendimen-
to, já que em um hospital deve haver um médico-veterinário de plantão
pronto para o atendimento, 24 horas por dia.

4). Maternidade veterinária: é destinada ao atendimento de fêmeas
prenhes ou paridas, para tratamento pré e pós-natal e realização de
partos. No Brasil ainda não há um serviço assim especificado e nor-
malmente são realizados em clínicas ou em hospitais veterinários.

5). Ambulatório veterinário: é a dependência de estabelecimento
industrial, comercial, de recreação (ex.: circos, clubes, etc) ou de
ensino e pesquisa (ex.: universidades), nos quais são atendidos os
animais pertencentes ao mesmo ou sob sua guarda, para exames
clínicos, curativos e pequenas cirurgias. Neste caso, o ambulatório
deve ter um médico-veterinário próprio local, e não necessitar dos
serviços de profissional externo, porém, em casos de cirurgias mais
graves ou complicadas, este pode ser solicitado.

6). Serviço veterinário: Exerce as mesmas atividades do ambula-
tório, porém só atende os animais pertencentes ao proprietário, não
atendendo os de outros sob sua guarda, como ocorre no ambulatório.

 7). Escola para cães: Local onde são recebidos e mantidos cães
para adestramento.

8). Pensão para animais: Estabelecimento voltado para a estadia e
hospedagem de animais.

9). Canil e Gatil  de criação: Estabelecimento onde se criam cani-
nos e felinos, respectivamente, visando o comércio.

10). Pet Shop: É a loja destinada ao comércio de animais e de
produtos de uso veterinário (exceto medicamentos), drogas e outros
fármacos. Também é onde pode-se praticar tosa e banho em animais
de estimação.

11). Drogaria veterinária: Estabelecimento onde são
comercializados medicamentos, drogas e outros produtos farmacêu-
ticos de uso veterinário.

12). Laboratório veterinário: É onde se realiza análises clínicas
ou de diagnóstico referente à veterinária.

13). Salão de Banho e Tosa: Local destinado à prática de banho,
tosa e penteado de animais domésticos.

Portanto, há sempre uma regulamentação para o exercício da ati-
vidade de médico-veterinário, assim como o local onde esse vai utili-
zar seus conhecimentos e sua prática médica. Não é de qualquer
maneira e em qualquer lugar que se pode submeter um animal à um ato
cirúrgico ou à um atendimento clínico. É necessário o mínimo de estru-
tura e higiene para que não haja prejuízo para a vida do paciente.

Com isso, você que é proprietário de um animalzinho deve inves-
tigar com cuidado o local que você escolheu para realizar o acompa-
nhamento clínico, estético e porventura algum ato cirúrgico em seu
bichinho. Esse local deve acompanhar as normas técnicas, já que é
impossível realizar qualquer ato médico se o local for inapropriado,
colocando em risco a vida do paciente. E por último, em qualquer
desses estabelecimentos deve sempre haver um médico-veterinário
responsável técnico atuante, ou seja, um profissional consciente que
observe, fiscalize e que faça valer com dignidade e ética a sua con-
dição de médico.

O feirante Márcio Cláudio
da Silva é o novo presidente da
Associação Feira da Estação, de
São Sebastião do Paraíso. Ele
foi eleito junto com outros cin-
co associados para o novo
mandato da entidade e prome-
te dar prosseguimento aos tra-
balhos que vinham sendo rea-
lizados pelo então presidente
Luiz Moreira. “Já temos uma
caminhada, acompanhando a
diretoria anterior que fez as
primeiras ações, agora temos
que continuar e seguir em fren-
te defendendo as boas ideias
existentes e também com no-
vos projetos”, anuncia Márcio.

A eleição de Márcio Cláu-
dio ocorreu há 10 dias em reu-
nião dos representantes do se-
tor ocorrida na Sedeagro. “Es-
tou muito contente com a
assembleia que teve agora aqui
e que foi decidida a eleição da
nova diretoria eu entrei como
presidente e estou à disposição
de todos os feirantes para fa-
zer o melhor trabalho possível
para poder ajudá-los no que for
necessário”, disse.

Ele assegura dará continui-
dade ao trabalho do ex-presi-
dente, Luiz Moreira que foi o
pioneiro ao assumir a associa-
ção quando foi iniciado o tra-
balho de organização das fei-
ras de Paraíso. “Vamos dar
sequência. O Luiz fez muitas
coisas boas e agora vamos ten-
tar fazer o melhor possível para
ajudar o pessoal, trazendo mais
palestras, cursos e treinamen-
tos”, destaca. Márcio Cláudio
disse ainda que vai apostar nas
parcerias visando oferecer trei-
namento e capacitação aos fei-
rantes. “Temos de buscar
união, somar esforços para que
todos saiam ganhando, tudo
isso é muito importante não só
aos feirantes, mas para toda a

Associação Feira da Estação escolhe
membros da nova diretoria em Paraíso

Reunião de feirantes resultou na
eleição nos membros da nova diretoria

Denis Menezes

comunidade”.
A nova diretoria da Associ-

ação Feira da Estação é com-
posta pelo presidente Márcio
Claudio da Silva. vice-presi-
dente, Luiz Gustavo de Que-
iroz; 1ª secretária, Deise Bar-
reto da Silva; 2ª secretária,
Josiane Soares Lemos. Com-
pletam a chave o 1º tesoureiro,
Edneu Bícego e 2º tesoureiro,
José Benedito de Jesus Spitt. A
posse dos membros deverá
ocorrer em abril em data a ser
confirmada pela Sedeagro.

HISTÓRIA DE SUCESSO

A Associação Feira da Es-
tação nasceu praticamente em
meados de 2013 e o seu surgi-
mento foi originado da neces-
sidade de organizar as ativida-
des dos feirantes no município.
O trabalho inicial e de base foi
realizado através da Sedeagro
(Secretaria Municipal de De-
senvolvimento Agropecuário),

em conjunto com o CMDRS
(Conselho Municipal de Desen-
volvimento Rural Sustentável)
e as Associações dos Produto-
res Rurais de Paraíso. Estes
órgãos foram os responsáveis
junto com os produtores de
hortaliças e feirantes pela reali-
zação do trabalho de revitali-
zação das feiras livres existen-
tes na cidade.

Os feirantes paraisenses
foram tendo acesso a iniciati-
vas diferenciadas de práticas de
comércio como colocação de
embalagens, rótulos, apresen-
tação dos produtos, higieniza-
ção até a própria apresentação
de quem trabalha nas barracas
que passaram a ser uniformi-
zadas. A organização também
compreendeu a disposição da
feira que foi padronizada e
setorizada. O seu lançamento
tornou-se um grande sucesso
de vendas a ponto de posteri-
ormente ela ter motivado a cri-
ação de uma edição noturna.

Com o passar do tempo o em-
preendimento deu origem a
uma nova feira na cidade, que
passou a funcionar em horário
alternativo, no período de 16
às 22 horas, no Campão.

Também foi a partir da or-
ganização das feiras é que teve
início a outra etapa do progra-
ma realizado em parceria entre
os produtores de hortifrutis e
a Sedeagro, que foi a melhoria
e o incentivo à comercialização.
Pela qualidade e posteriormen-
te a quantidade de matéria-pri-
ma produzida foram abertas
novas portas de mercados pos-
sibilitando que a produção lo-
cal alcançasse os balcões da
Ceagesp (Companhia de
Entrepostos e Armazéns Gerais
de São Paulo) e as gôndolas de
grandes redes de supermerca-
dos em Ribeirão Preto e outros
centros. Parte da produção já
ficava no município com des-
tino a alimentação escolar nos
estabelecimentos da rede mu-
nicipal e estadual.

De tão positivo que foram
os resultados alcançados, a
Feira da Estação que surgiu
como projeto piloto deu origem
às feiras do Cristo Rei e do
Campão e motivou a reestrutu-
ração na Feira dos Imigrantes
e da Vila Formosa. O sucesso
do setor foi tão grande que o
balanço das atividades divulga-
do ao final de 2014, por exem-
plo, revelou que o setor de
hortifrutigranjeiros de São Se-
bastião do Paraíso gerou um
faturamento de R$ 4 milhões,
no intervalo de oito meses. Na
oportunidade, a pujança do se-
tor chegou a ser classificada
como uma “indústria verde” em
desenvolvimento e que des-
pontava com perspectiva de
crescimento ainda maior nos
anos vindouros.

A comunidade rural da
Mumbuca, entre os municípios
de Passos e Bom Jesus da Pe-
nha, e integrantes da Comissão
Pró-BR 146 se mobilizaram nes-
te sábado (25/3), para um gran-
de evento em comemoração à
conclusão da ligação do asfal-
to da rodovia, pondo fim ao
barro e à poeira. Há 30 anos a
comunidade esperava pela obra,
o sonho em ver o asfalto che-
gar começou com o apoio do
deputado federal Renato An-
drade, homenageado durante a
festa.

Mais de quatro mil pessoas
passaram pelo evento, que reu-
niu ainda prefeitos, vereadores
e lideranças das cidades de
Alpinópolis, Bom Jesus da Pe-
nha, Capetinga, Capitólio,
Claraval, Delfinópolis, Guara-
nésia, Guaxupé, Itaú de Minas,
Nova Resende, Passos, Monte
Belo, São José da Barra e São
Pedro da União. A renda com a
venda de bebidas foi revertida
para o Hospital Regional do
Câncer de Passos. A comunida-
de recebeu doações de 11 bois
e mais de R$ 8 mil em dinheiro
para a realização da festa.

A obra na BR-146 orçada
em R$ 62 milhões contemplou a
pavimentação de 17,1 quilôme-
tros e a restauração de 23,2 qui-
lômetros. Os serviços, que co-
meçaram em 2014, foram parali-
sados no ano passado para re-
visão de projetos executivos e

Milhares de pessoas comemoram
a conclusão da BR-146

DIVULGAÇÃO

retomados no mesmo período.
O presidente da Associação

Rural da Mumbuca, Antônio
Rosa, comentou sobre a satisfa-
ção de toda a comunidade na re-
alização dessa grande confrater-
nização que homenageou figuras
importantes que trabalharam para
a conclusão do asfalto da BR-
146, dentre eles, o líder da comu-
nidade da Mumbuca, Nildo Gon-
çalves Souza, a vereadora Isabel
Ribeiro, e o deputado federal Re-
nato Andrade.

Membro da Comissão Pró-
BR 146, Isabel Ribeiro, relembrou
o início da luta pelo asfalto. “Na-
quele momento da formação da
Comissão Pró-BR 146 surgiu uma
nova esperança, uma comissão

que vai ficar na história da nossa
comunidade. Porque não foi fá-
cil viver todos esses anos no
barro, na lama. Muitas coisas
aconteceram até chegarmos aqui
e agradecer quem realmente nos
ajudou a concretizar esse sonho.
Obrigada deputado federal Rena-
to Andrade, que seguiu firme na
luta por essa obra, assim como
os meus companheiros de comis-
são, e a toda a Mumbuca. A cada
um de vocês o meu muito obri-
gada pela união de forças que re-
sultou na maior obra regional
que já tivemos”.

O homenageado pela comu-
nidade, deputado federal Rena-
to Andrade, mencionou o orgu-
lho de participar desse momen-

to. “Aproveito, primeiramente
para agradecer a Deus que não
deixou que faltasse a fé e a es-
perança para continuar acredi-
tando nesse sonho que hoje é
realidade. A minha família e aos
meus amigos pelo apoio incon-
dicional. Essa obra é uma vitó-
ria que irá melhorar a vida de
cada um de vocês. Além de pro-
porcionar o desenvolvimento
regional, pois irá ligar o Sul de
Minas ao Triângulo Mineiro.
Essa homenagem mostra que
valeu cada sacrifício, cada difi-
culdade, cada obstáculo. Que-
ro agradecer também cada vo-
luntário da comissão do Hospi-
tal Regional do Câncer de Pas-
sos, que por meio dessa festa
linda está retribuindo a comu-
nidade da Mumbuca o carinho
que ela merece”.

Renato Andrade disse ain-
da que a maior conquista de um
político é poder prometer, tra-
balhar e concretizar. “O sonho
foi realizado, a promessa foi
cumprida. Foram muitas idas a
Brasília e Belo Horizonte, co-
brando dos superintendentes e
diretores do DNIT a realização
dessa obra. Gostaria de agrade-
cer a Belinha a cada membro da
Comissão Pró-BR 146 e aos de-
putados que contribuíram de
alguma forma para a conclusão
dessa obra. Essa é uma con-
quista de todos”.

(ASCOM DEPUTADO
RENATO ANDRADE)

Piettro Garibaldi

A Fundação Gedor Silveira - Contrata
A Fundação Gedor Silveira, mantenedora do

Hospital Psiquiátrico Gedor Silveira, abre vaga de
contratação para o Cargo de Técnico de Enfer-
magem, se possível com experiência. I interes-
sados deverão enviar currículo para o e-mail:
gedorsilveira@gmail.com até junho/2017.

A Fundação Gedor Silveira - Contrata
A Fundação Gedor Silveira, mantenedora do
Hospital Psiquiátrico Gedor Silveira, abre vaga de
contratação de Pessoas com Deficiência,
conforme, artigo 93, inciso I a IV, da Lei 8.213/
1.991 a qual determina a reserva legal de cargos
de pessoas com Deficiência / Reabilitação pelo
INSS. Requer habilidades manuais e de
concentração. Interessados deverão enviar cur-
rículo para o e-mail gedorsilveira@gmail.com até
junho de 2017.
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Por João Oliveira

Um casal, proprietários de
um sítio localizado próximo
ao distrito da Guardinha, mu-
nicípio de São Sebastião do
Paraíso, foi vítima de assalto
na noite de ontem, domingo
(26/3), por volta das 22h.
Quatro homens armados e
encapuzados arrombaram a
porta da residência e rederam
o casal, que foi amarrado
durante a ação.

Segundo informações  os
assaltantes estariam à procu-
ra de dinheiro e após revirar
a residência e roubar perten-
ces das vítimas, deixaram o
local levando um caminhão,
que rebocava um trator, e

Por João Oliveira

Uma dupla de mulheres foi
presa na manhã desta segun-
da-feira (27/3), após cometer
assalto à mão armada em uma
farmácia no bairro São Judas
Tadeu, em São Sebastião do
Paraíso. A dupla teria chegado
ao local e rendido funcionários,
levando na ação certa quantia
em dinheiro e um aparelho ce-
lular. A Polícia Militar consegui
localizar as responsáveis, que
teria entrado em uma residên-
cia no bairro Maria Italiana.

As suspeitas, mãe e filha de
13 anos, foram abordadas após
uma patrulha identificar duas

mulheres que entraram em uma
residência em bairro próximo
onde houve a ação criminosa. Na
residência foi encontrado um si-
mulacro de uma arma de fogo,
uma faca e os capuzes que elas
utilizaram para não serem
identificadas durante o crime.

A mãe alegou que estaria
passando por necessidades fi-
nanceira, razão que teria moti-
vado o crime. No entanto, há
informações de que não é a
primeira vez que duas suspei-
tas, com características seme-
lhantes assaltam a mesma far-
mácia. Ambas foram autuadas
em flagrante e encaminhas à
Delegacia de Polícia Civil.

Mãe e filha assaltam
farmácia no São Judas

Reprodução

Reprodução

Assaltantes
levam caminhão,

trator, moto de um
sítio:  veículos

foram recuperados

Por João Oliveira

Uma mulher identificada
como Nancy Ferreira, de 64
anos, foi sequestrada na noite
de domingo, (26/3), por qua-
tro indivíduos armados e
encapuzados, que invadiram o
estabelecimento comercial do
qual era sócia, uma casa de
shows situada no Alto Bela Vis-
ta, em São Sebastião do Paraí-
so, por volta das 22h. O veí-
culo dela, um Toyota Etios
branco, foi encontrado carbo-
nizado na manhã de segunda-
feira, (27/3). A polícia acredita
que a mulher tenha sido colo-
cada no porta-malas e suspeita
que foi queimada juntamente
com o carro. A Polícia Civil
investiga o caso. Na tarde de
ontem (28/3), familiares da ví-
tima, por meio de redes soci-
ais, já davam a mulher como

Empresária residia em Paraíso há cerca de dois meses; motivos que levaram ao crime ainda são desconhecidos

Mulher pode ter sido
carbonizada após sequestro
Carro da vítima foi utilizado para o crime e localizado em estrada vicinal em Paraíso

FOTOS: Reprodução

morta, e marcaram missa em
homenagem a vítima que acon-
tece em uma capela em Fran-
ca.

De acordo com informa-
ções da Polícia Militar, teste-
munhas contaram que os ho-
mens chegaram ao local, pro-

curando pela proprietária, que
estaria em um quarto dormin-
do. Os criminosos arrombaram
a porta do cômodo e, após rou-

bar aparelhos celulares das pes-
soas que estavam no estabele-
cimento, colocaram a vítima no
porta-malas do veículo, que ti-

nha placas de Aparecida de
Goiânia (GO), e fugiram.

Após receber informações
de que um veículo similar es-
taria abandonado em uma es-
trada vicinal que liga os bair-
ros Alto do Paraíso com o Nas-
centes do Paraíso, a PM cons-
tatou que se tratava do carro
da mulher sequestrada na noi-
te anterior. No porta-malas fo-
ram encontrado restos mortais
de uma pessoa carbonizada.
Segundo a polícia, foi recolhi-
do material que deve passar
por análise para confirmar a
identidade da vítima.

Nancy Ferreira, era profes-
sora de educação física apo-
sentada, natural de Franca
(SP), mas já residia em Paraí-
so há cerca de dois meses.

A Polícia Civil segue inves-
tigado o caso. Nenhum suspei-
to, até o fechamento desta
matéria, foi identificado.

uma motocicleta. Após fugi-
rem do local, o proprietário
do sítio teria conseguido se
desamarrar e entrar em con-
tato com a PM.

Uma viatura da polícia
com o apoio da Polícia Ro-
doviária PRV e da Patrulha
Rural se deslocou até a região,
onde foram interceptados os
assaltantes que abandonaram
os veículos e fugiram em
meio a um canavial. Não fo-
ram identificados e, até o fe-
chamento desta matéria, nin-
guém foi preso.  Os veículos
roubados foram recuperados.
Durante a fuga também dei-
xaram para trás uma arma de
fogo artesanal, que também
foi apreendida.

Membros do Conselho Municipal do
idoso são empossados em Paraíso

Reprodução

O prefeito, Walker Américo
Oliveira e a vice-prefeita, Dilma
Aparecida de Oliveira participa-
ram na manhã de ontem, terça-
feira, 28, da solenidade de pos-
se dos membros do Conselho
Municipal do Idoso. Walker
enfatizou a importância do tra-
balho de cada conselheiro e des-
tacou a missão de amar e ser-
vir. “Importante cuidar daque-
les que antes olharam e cuida-
ram de nós que são merecedo-
res do nosso respeito e admira-
ção”, disse.

A criação do Conselho do
Idoso é fruto de uma proposi-
ção da então vereadora e atual
vice-prefeita Dilma Oliveira. O
objetivo é o de implantar no
município um órgão permanen-
te, formulador e controlador das
políticas públicas voltadas para
as pessoas da terceira idade.
Além do conselho também foi
criado o Fundo Municipal do
Idoso que deverá receber recur-
sos para desenvolvimento de
ações para o setor. Conforme
pesquisas o envelhecimento da
população pode ser verificado
no levantamento que aponta que
uma em cada grupo de nove
pessoas possui 60 anos de ida-
de ou mais.

Walker agradeceu a confi-
ança e a disponibilidade das pes-
soas para um cargo importan-

te. “É a primeira ação que está
sendo feita para este público,
tenho certeza de que vocês fa-
rão um belo trabalho que irá fi-
car na história”, disse.

A vice-prefeita Dilma Olivei-
ra lembrou que a proposição
surgiu quando no trabalho de-
senvolvido pelo programa Par-
lamento Jovem trabalhou-se a
questão da terceira idade. “Foi
quando percebi que não existia
no município uma legislação
neste sentido e resolvi fazê-la.
O projeto foi aprovado, mas não
foi colocado em atividade na
gestão passada, mas agora, jun-
to com o prefeito Walker
estamos tendo a oportunidade
de efetivá-lo”, comenta.

A presidente do Conselho,
Rosimary Martins da Silva
acrescentou que está confiante
no grupo de trabalho que foi
montado. “Assumimos com o
intuito de fazer acontecer, mes-
mo com as dificuldades e desa-
fios que se tem pela frente”,
destaca. Ela citou que o conse-
lho é composto por represen-
tantes de órgãos governamen-
tais e também da sociedade ci-
vil. As ações do conselho serão
acompanhadas pela Secretaria
Municipal de Saúde e Ação So-
cial, órgão gestor das políticas
de assistência social no muni-
cípio. Os membros do conse-
lho exercerão atividades não
remuneradas.

O conselho será formado
por representantes do poder
público municipal através das
secretarias de Saúde e Ação
Social, Educação, Segurança
Pública, Secretaria de Esportes,
Cultura e Lazer e Câmara Mu-
nicipal. Participarão represen-
tantes de entidades como Asso-
ciação dos Aposentados, Lar
São Vicente de Paulo, religiosos
com políticas explícitas de aten-
dimento e promoção do idoso.
Cada setor terá direito a mem-
bro titular e um suplente com
mandato de dois anos, poden-
do ser reconduzido por igual
período. Confira no boxe em
anexo a relação dos membros
do conselho e da diretoria.

O Conselho é um órgão per-
manente, paritário, consultivo,
deliberativo, formulador e
controlador das políticas públi-
cas e ações voltadas para o se-
tor no município, em atendi-
mento ao que prevê Lei Federal
de janeiro de 1994 que dispõe
sobre a política nacional do ido-
so. “O Conselho em nossa ci-
dade terá enorme importância
para garantir o acesso à saúde,
a educação, cultura, esporte e
lazer”, explica Dilma.  O órgão
também terá total apoio da Se-
cretaria Municipal de Desenvol-
vimento e Ação Social, também
dirigido por ela que acrescen-
tou ainda que aspectos como o
trabalho, previdência, assistên-
cia social, habitação, urbanismo
e transportes são outros quesi-
tos contemplados garantidos
pelo Estatuto do Idoso.

O Conselho de Defesa dos
Direitos da Pessoa Idosa é um
instrumento de participação e
controle social, são entidades
indispensáveis à defesa e pro-
moção dos direitos de cidada-
nia e da qualidade de vida da
população idosa e à gestão de-
mocrática das políticas públicas.

O envelhecimento, por ser
um direito que possui uma di-
mensão transversal que perpas-
sa cada uma das políticas de
Direitos Humanos,  necessita  de
uma  gestão  participativa  de
suas  políticas.

MESA DIRETORA:
- Presidente: Rosimary

Martins da Silva
- Vice Presidente: Paula

Martins Pimenta
- 1º Secretário: Anaclélia

Rufo de Resende Candiani
- 2º Secretário: Ernesto

Bindewald

REPRESENTANTES
GOVERNAMENTAIS:

1. Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Social:

Titular: Paula Martins Pi-
menta

Suplente: Amanda Mello
Machado

2. Secretaria Municipal de
Educação:

Titular: Anaclélia Rufo de
Resende Candiani

Suplente: Márcia Luzia
Ferreira Souza

3. Secretaria de Esporte,
Lazer, Cultura e Turismo:

Titular: Leni Soares de Oli-
veira Santos

Suplente: Patricia Donizete
Venerando Baldo

4. Secretaria de Segurança
Pública, Trânsito, Transporte e
Defesa Civil:

Titular: Silvia Helena Ribei-
ro Duarte

Suplente: Antônio de Paula
Frazão

5. Câmara Municipal:
Titular: Marcelo Moraes
Suplente: Juarez Gonçalves

Pedroso Junior

REPRESENTANTES
DA SOCIEDADE
CIVIL

1. Representantes do Pro-
grama Vida Ativa Terceira Ida-
de:

Titular: Ernesto Bindewald
Suplente: Maria Odete

Xumerle
2. Representantes da Fun-

dação Educacional e Comuni-
tária (FECOM):

Titular: Denise Alves de
Almeida

Suplente: Davidson Scarano
3. Representantes do Asilo

São Vicente de Paulo:
Titular: Rosimary Martins da

Silva
Suplente: Ana Carolina Vilela

Figueiredo Alves
4. Representantes de Credo

Religioso (Sociedade de São
Vicente de Paulo:

Titular: Paulo Vitor Santos
Suplente: José Márcio

Ferreira Pedroso
5 .  Represen tan tes  do

Sindicato  dos  Servidores
Públicos Municipais (SEM-
PRE)

Titular: Dalvo Fátima de Oli-
veira

Suplente: Gleide Lúcia da
Silva Oliveira
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Escola Estadual Dr. Tancredo de Almeida Neves 58 anos
no exercício de uma Educação Libertadora e Cidadã

A história da Escola Esta-
dual de São Tomás de Aquino
tem início em 1958. Lembran-
do que naquela época continu-
ar os estudos após o antigo
“quarto ano primário” só mes-
mo os jovens de famílias mais
estruturadas financeiramente.
A maior parte dos adolescen-
tes da cidade interrompia o so-
nho de seguir seus estudos,
pois tinha que ir para São Se-
bastião do Paraíso, Franca ou
Ribeirão Preto. Uma grande
despesa para algumas famílias.
Tudo era “muito difícil”.

Neste cenário que parecia
não ter solução surgem dois
idealistas, Professor Jorge da
Silveira e Felipe Immesi, Juiz
de Direito que reuniram alguns
aquinenses para discussão do
projeto de uma escola ginasial
em São Tomás de Aquino. Foi
fundada a Sociedade Educado-
ra Aquinense. Faziam parte da
S.E.A, Jorge da Silveira, Jairo
de Lima, Geraldo Alves Rodri-
gues, Vicente Caparelli Sobri-
nho, Salim Abrão, Hildeu Go-
mes Negrão, Dr. José Abud,
Dr. Felipe Immesi, considera-
do mais tarde, o fundador da
escola que estava sendo ideali-
zada naquele momento históri-
co da cidade.

Reflexão da Semana
“Eu quase nada sei... Mas desconfio de muita coisa” Guimarães Rosa

FOTOS DE FESTIVIDADES DA ESCOLA ESTADUAL DR.TANCREDO DE ALMEIDA NEVES

Hotel Municipal. A escola um
sucesso, já não comportava o
número de alunos matricula-
dos, havia a necessidade de um
novo prédio. A doação do ter-
reno para esse novo sonho foi

portante também foi a Dr.
Tancredo ter o seu curso de
magistério conhecido na época
por “Normal”. Em 1972 a es-
cola em festa formou sua pri-
meira turma de professores
aquinenses. Por decisão do
Governo Federal o Magistério
hoje é um curso universitário.

Na história da Educação de
São Tomás de Aquino, a Dr.
Tancredo tem a sua página es-
crita por uma geração de idea-
listas que tiveram  exemplos
dignificantes de pessoas da so-
ciedade aquinense de educado-
res do passado e podemos ci-
tar  sem medo de errar de edu-
cadores da Escola  Olegário
Maciel, hoje Escola São Tomás
de Aquino

A Escola Dr.Tancredo de
Almeida Neves tem matricula-
dos 826 alunos. Oferece aos
jovens aquinenses a oportuni-
dade de cursar o Ensino Fun-
damental e Médio. Enriquece
seu universo escolar com Sala
de Recursos (Inclusão), Edu-
cação Tempo Integral,
Telessala e E.J.A. Tem como
diretor Domingos Antônio
Volpe e as vices, Sandra Maria
de Carvalho, Maria Cândida
Negrão Oliveira, Maria Apare-
cida Dizaró Barbosa.

O grupo teatral Dogma é
formado por Adriana Célia
Alves, Aline Carneiro, Ana
Paula Pascoalino, Bruno
Pessoni Neves, e Mariane
Moreira Monteiro como
sonoplasta. Seus integran-
tes vieram do Grupo Estu-
dantil de Comunicação Ar-
tística, (G.E.C.A). Nesta fase
tiveram curso de iniciação e
desenvolveram um belo tra-
balho apresentando peças
em toda a região chegando
a apresentar-se na cidade
de São Paulo. (Neste dia na
platéia estava a esposa do
então governador Mário
Covas). “Tantas apresenta-
ções no início, foram funda-
mentais em nossa forma-
ção, enquanto artistas alter-
nativos” diz Aline.

O Grupo G.E.C.A durou
três anos e seu tempo foi
rico em apresentações em
escolas, creche e para gru-
pos de idosos. Com desta-
que nesta fase, das “artis-
tas” Márcia Luiza Guima-
rães e Druscila Basílio Alves.

A denominação Dogma

surgiu da necessidade de
um nome que tivesse a
“cara” do grupo. Abrindo o
dicionário, a primeira pala-
vra lida foi Dogma que sig-
nifica princípio básico de de-
terminada crença. “Acha-
mos um nome forte e de
certa forma tinha a ver co-
nosco” explica Adriana.

Segundo Bruno Pessoni
Neves, o grupo, hoje, expe-
rimenta uma fase mais ma-
dura em que os textos re-
fletem uma preocupação

social e educativa de manei-
ra divertida e ágil. O grupo
se apresenta onde é requi-
sitado e desenvolve temas
de acordo com as ocasiões
específicas. É filiado à Fe-
deração de Teatro Amador
de Patrocínio Paulista, (FE
RTAPAP) que está sempre
proporcionando cursos e ofi-
cinas com renomados pro-
fissionais de São Paulo.

Momento marcante, uma
alegria sempre rememora-
da, foi a participação no

DOGMA, A ESSÊNCIA ARTÍSTICA DO AQUINENSE

Apresentações do grupo Teatral Dogma

Apresentação de Dança aniversário da Escola Fanfarra no 7 de Setembro Projeto Circo Social

Projeto Circo Social

Semana Educação para a VidaFeira de Ciências

Projeto Circo Social Escola Dr Tancredo U.H.T Festival 8ª Edição

Encontro de Teatro Amador
do Estado de São Paulo,
com a presença da atriz
Regina Duarte, em Patrocí-
nio Paulista.

Os planos são muitos,
mas o Grupo Teatral Dogma
diz, que entre eles, é priori-
dade a montagem de uma
nova peça e o trabalho vo-
luntário na Escola Municipal
Santo Tomás de Aquino,
onde desenvolverão um
projeto com as crianças en-
sinado teatro e incentivan-

do- os a leitura, pois para
Bruno Pessoni é de grande
importância formar o públi-
co de amanhã.

Talentoso, criativo, dotado
de grande sensibilidade artís-
tica, Bruno Pessoni Neves é
escritor, diretor e também
ator no grupo. Um apaixona-
do pela leitura desde peque-
no, e encarna bem a essên-
cia artística do aqui-nense.
Não só ele, mas todos os
componentes do Dog-ma,
motivo de orgulho para toda

sociedade aquinense, mere-
cendo a homenagem quan-
do São Tomás comemora
seus 118 anos de existência.

O teatro ao alcance de
todos, e o lema. E é para
isso que os jovens atores
estão trabalhando Enquan-
to muitos procuram na dro-
ga, motivo falso, de afirma-
ção, Dogma é um exemplo
para a juventude aquinense
levando para a todos, ale-
gria, cultura, sensibilidade e
muita emoção.

através do senhor Joaquim
Pedro da Silveira, pai do pro-
fessor Jorge.

No lançamento da pedra fun-
damental do novo prédio, pre-
sença do ilustre político minei-

ro Dr.Tancredo de Almeida Ne-
ves. Assim tem início uma nova
etapa da Educação aquinense. O
prédio do Ginásio agora é ocu-
pado pela Escola Estadual San-
to Tomás de Aquino. Muito im-

O projeto se transformou
em uma feliz realidade para o
município. O dia da inaugura-
ção do Ginásio São Tomás de
Aquino foi 7 de março de 1959
o prédio escolhido, o antigo

Arquivo: “JS”

MEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSE 06 de julho de 2003

TODAS AS QUARTAS-FEIRAS
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Sebastião Tadeu Ribeiro

Frequentadores da indis-
pensável e necessária Feira da
Vila Formosa, local tradicional
aos domingos em São Sebasti-
ão do Paraíso, procuraram o
Jornal do Sudoeste e fizeram a
seguinte colocação: “Nesta tra-
dicional e maior feira popular
de produtos alimentícios den-
tre outras variedades há neces-
sidade de se colocar sanitários
químicos tendo em vista o
grande número de pessoas que
vão efetuar suas compras, e
não têm local apropriado que
atenda suas necessidades fisi-
ológicas”.

Um dos solicitantes sugere

“dois banheiros químicos
(masculino e feminino) nas
proximidades do cruzamento
das ruas Santa Helena com
Maria Abadia Amaral Malagutti
onde tem início a instalação de
barracas na feira para atender
pessoas que vão efetuar suas
compras. Na Praqça Bireno
Marcolini existem banheiros de
alvenaria, mas que não atendem
a demanda”.

A sugestão é válida e de
baixo custo. “A grande vanta-
gem do banheiro químico é ser
removível. Pode ser retirado
logo de imediato após o térmi-
no da feira, desocupando o es-
paço. Fica a sugestão”, conclu-
em.

Frequentadores
sugerem colocação

de “banheiro químico”
próximo à feira

Por João Oliveira

As doenças sexualmente
transmissíveis (DSTs) tiveram
um aumento considerável em
São Sebastião do Paraíso e é
uma tendência que acompa-
nhou demais regiões do país
que atualmente vive uma preo-
cupação com os casos de sífi-
lis, principalmente em mulhe-
res grávidas. Apesar de não
haver dados comparativos, o
médico especialista e infecto-
logista do município, José
Carlos Costa Junior, ressalta
que são dados perceptíveis, o
que motivou um alerta do Mi-
nistério da Saúde, sobretudo,
para ampliar as campanhas de
prevenção e tratamento, não
apenas de sífilis, mas de todas
as DSTs. O médico ressalta
que apesar da sífilis ser uma
doença que estava controlada,
teve um aumento expressivo
nos dois últimos anos, coinci-
dindo com a falta do medica-
mento para o tratamento da
doença.

“É uma preocupação que
somou com os aumentos de
registros de sífilis em mulhe-
res grávidas e em crianças (que
é a sífilis congênita). A sífilis
congênita pode levar a morte
do feto, parto prematuro, má
formação da criança – como
problemas nos ossos, no sis-
tema nervoso central e cardio-
vascular. É uma doença que o
Ministério da Saúde percebeu
aumentos em todo o país. Isso
foi ruim porque coincidiu tam-
bém com o desabastecimento
da penicilina nos dois últimos
anos, que é o principal trata-
mento para a doença. Nós ti-
vemos problemas na compra de
penicilina cristalina e bezantina.
No entanto, no final do último
ano e início deste a situação se
regularizou”, explica o médico.

O agente transmissor da
sífilis é o treponema pallidum,
uma bactéria que tem como
principal forma de contamina-
ção a relação sexual sem pro-
teção ou verticalmente, que é a
transmissão da mãe para o feto.
Conforme explica o médico, o
período de incubação depois da
relação sexual acontece em tor-
no de 5 a 10 dias, quando apa-
rece uma lesão que é geralmen-
te uma ferida no órgão sexual.

“Essa lesão é o que chama-
mos de sífilis primária. Ela pode
ser autolimitada, ou seja, me-
lhora mesmo sem o tratamen-
to, mas isso não significa que
a pessoa está curada, porque a
sífilis pode ficar no organismo
e se não fizer o tratamento, além
da transmissão, a pessoa ainda
pode vir a ter outras manifes-
tações e complicações da do-
ença – a sífilis secundária –,
que são lesões na pele ou, em
uma forma mais tardia, acome-
ter o sistema nervoso e o co-
ração. Não existe diferenciação
da gravidade em relação ao
sexo da pessoa, mas nas mu-
lheres a preocupação é em re-
lação à transmissão vertical”,
elucida.

De acordo com o infec-
tologista, hoje as principais cau-
sas de contração dessas DSTs
de forma geral é a falta de pre-

venção. O médico atribui os
casos a precocidade da vida
sexual e a falta de preocupa-
ção com a gravidade de doen-
ças como a Aids, que hoje pos-
sui tratamento muito eficaz.
“As pessoas não veem mais o
adoecimento pela AIDS. Quan-
do essa doença ‘surgiu’, no
início dos anos 90, as pessoas
viam pacientes doentes e se
assustavam. Mas hoje parece
que, com o tratamento, as pes-
soas não estão tão preocupa-
das; e o tratamento do HIV é
muito eficaz e não vemos as
pessoas se adoecerem e mor-
rem por conta da Aids”, avalia.

Não foi somente os casos
de sífilis que aumentaram, tam-
bém houve aumento de casos
de gonorreia, herpes genital, o
HPV, e demais doenças sexu-
almente transmissíveis, segun-
do relata o infectologista. “Não
podemos falar em falta de in-
formação, apesar do Governo
Federal fazer um mea-culpa
sobre o programa federal de
prevenção, tanto que agora há
um novo programa que trata da
prevenção combina do HIV e
outras DSTs, onde você tem o
diagnóstico precoce, isso por-
que na maioria das vezes a pes-
soa não sabe que tem a doença
e não previne”, ressalta o mé-
dico.

Entre as medidas preventi-
vas, José Carlos comenta que
há a profilaxia pós exposição,
ou seja, se a pessoa sai duran-
te a noite, tem uma relação se-
xual sem proteção ou usou o
preservativo e rompeu, ela
pode procurar a Infectologia
em até 72h e tomar o medica-
mento para prevenir que haja a
transmissão por exposição;
isso é feito também em casos
de abuso sexual e mesmo com
a relação consentida ou qual-
quer cidadão que tenha uma
relação sexual e teve qualquer
tipo de preocupação.

“Algumas cidades do Bra-
sil têm um programa chamado
de ‘PREP’, dedicado a popu-
lações de muito risco como
profissionais do sexo ou pes-

soas que tem relacionamentos
homoafetivos e trocam cons-
tantemente de parceiros; esse
programa fornece a essas pes-
soas medicamento de uso con-
tinuo para prevenir contra es-
sas doenças, mesmo não a ten-
do, no entanto isso diminui o
risco de contração: é a preven-
ção combinada

CONSEQUÊNCIAS

A sífilis pode deixar seque-
las graves se não tratada ou tra-
tada tardiamente, como proble-
mas neurológicos graves des-
de demência até paralisia do
corpo e crises convulsivas. O
médico infectologista cita os
manicômios, muito comuns no
século XIX e meados do sé-
culo XX, onde a maioria dos
pacientes internados eram pes-
soas que tinham sífilis não tra-
tada. É justamente devido a
essas sequelas que o médico
faz um alerta para o tratamen-
to e exames preventivos.

Os indícios que podem le-
var a suspeita da contração de
sífilis inicialmente é uma pe-
quena lesão nas genitálias. “Às
vezes essa lesão pode ser im-
perceptível, mas se houve
qualquer lesão é importante
procurar a Infectologia e fazer
um exame de sangue para ter
certeza; e hoje tem o teste rá-
pido, que a pessoa vem até a
Unidade de Infectologia, faz o
exame e tem o resultado quase
no mesmo instante. Mas a ori-
entação é, surgiu alguma lesão
ou se expôs a uma situação de
risco ou ainda faz parte de um
grupo de risco, é importante
procurar uma unidade de tra-
tamento para fazer o diagnós-
tico e tratar a doença o quanto
antes”, destaca o médico.

Existem dois exames para
fazer o diagnóstico da sífilis,
que é o triponêmico e não-
triponêmico: um é o teste rápi-
do que fica pronto em 10 mi-
nutos; o outro leva cerca de
uma semana, devido a logística
de entrega do resultado. “A pro-
cura é muito alta. Nós agora

somos CTA (Centro de Testa-
gem e Aconselhamento), qual-
quer pessoa que teve uma re-
lação de risco recente, ou há
três meses, não importa a data,
pode nos procurar para fazer
o exame. E o tratamento da sí-
filis é muito simples e é feito
com a aplicação de bezetacil,
dependendo do caso com apli-
cação de até três doses que é
feita no própria Unidade de
Pronto Atendimento”, destaca
o médico.

HIV

De acordo com o médico
infectologista José Carlos Cos-
ta Junior, a preocupação dos
casos de HIV, não somente no
município, mas também em
todo o país, é com relação ao
aumento da doença entre os
jovens. “É uma preocupação
do Ministério da Saúde, não
somente com o aumento da
doença entre esse grupo, mas
também entre os homossexu-
ais”, ressalta.

Segundo dados do setor de
Infectologia, em 2015 foi re-
gistrado em Paraíso cerca de
28 casos de HIV; em 2016 o
setor registrou cerca de 25 ca-
sos e, neste ano, 4 novos ca-
sos. “Mas vale lembrar que não
são novos diagnósticos, há ca-
sos de pacientes que mudam
para Paraíso e começam a fa-
zer o acompanhamento junto a
nós”, comenta o médico.

Para o médico, os casos em
sua maioria estão relacionados
a precocidade da vida sexual,
da falta de preocupação com a
doença e, também, grande par-
te de pessoas que não tem um
parceiro fixo. A Infectologia em
Paraíso, hoje acompanha cer-
ca de 172 pacientes para o tra-
tamento da doença, entre es-
ses pacientes, moradores de
São Tomás de Aquino, Monte
Santo de Minas, Itamogi e
Jacuí.

A orientação do Ministério
da Saúde, conforme explica o
médico, é atingir uma meta 90-
90-90, ou seja, ter 90% da po-
pulação sexualmente ativa tes-
tada para o HIV; dos casos
positivos 90% recebendo o tra-
tamento e desses, 90% com a
carga viral infectada.

“Isso significa que quando
se inicia o tratamento com o
medicamento para controle o
vírus, ele para de se reprodu-
zir e fica indetectável. Todos
são tratados independente deste
resultado, essa meta é porque
com o vírus ficando indetec-
tável, reduz as chances de
transmissão além de contribuir
para qualidade de saúde desse
cidadão”, avalia o especialista.

Conforme ressalta o médi-
co, o Brasil é um modelo no
tratamento do HIV. “O pacien-
te não compra esse medica-
mento, ele é oferecido gratui-
tamente pelo Sistema Único de
Saúde (SUS). É distribuído
gratuitamente aos soropositi-
vos e é um medicamento que é
distribuído no mundo todo para
tratamento. No entanto, apesar
de sermos essa referência, a
prevenção ainda é falha”, com-
pleta o médico.

Índices de DSTs
aumentam em Paraíso

Precocidade da vida sexual e falta de prevenção estão entre os principais fatores

Três partidas foram realiza-
das no final de semana em mais
uma rodada do Campeonato
Regional de Master’s 50. Os
jogos serviram para embolar
ainda mais as equipes na tabela
de classificação que tem o
Senior’s Paraisense e o Caram
de Passos na liderança com 15
pontos ganhos cada. No pró-
ximo fim de semana, novamen-
te a bola rola com a realização
de mais dois jogos possibilitan-
do que as equipes tenham o
mesmo número de jogos.

Em São Tomás de Aquino,
a equipe da casa recebeu e ven-
ceu os Veteranos de Altinópolis
pelo placar mínimo de 1 a 0.
Já no domingo, 25 de março o
Pouso Alto de Arceburgo foi
surpreendido pelo Veteranos de
Pratápolis que levou a melhor
e venceu por 1 a 0. No jogo
que até então era o confronto
entre líderes Caram e
Termópolis não saíram do zero
no marcador.

Com os resultados da

última rodada as equipes do
Seniors e Caram estão na pon-
ta da tabela, cada um com 15
pontos ganhos e praticamente
classificadas para a próxima
fase. Na sequência aparecem
Termòpolis, com 12 pontos;
Ouro Verde Tênis Clube e
Pratápolis, com 10 pontos.
Adega São Tomás tem 7 pon-
tos, União Pouso Alto de
Arceburgo (6), Veteranos de
Altinópolis (3). O Ceará F.C.
está na lanterna com apenas 1
ponto ganho.

Para o próximo domin-
go, 2, está programada a reali-
zação de mais duas partidas. No
Estádio Tuim Cantieri o
Termópolis tentará garantir a
vaga na próxima fase jogando
contra o Adega São Tomás. No
campo do Seniors às 10 horas
jogam Veteranos de Pratápolis
x Ouro Verde Tênis Clube. O
campeonato organizado por
José Roberto Gonçalves e Mar-
co  Nascimento, tem em dis-
puta o Troféu João Coolapa.

Caram e
Seniors lideram

Campeonato
Master’s 50

Em uma reunião realizada na
prefeitura durante a manhã de on-
tem, terça-feira (28), foram
estabelecidas ações a serem desen-
volvidas no intuito de aumentar a
contratação de serviços da Santa
Casa de Misericórdia por parte da
Prefeitura. Representando o Execu-
tivo participaram o prefeito Walker
Américo Oliveira, o procurador ge-
ral do município, Túlio Colombaroli
e o secretário municipal de Saúde,
Wandilson Bícego.

A comissão interventora do
hospital foi representada pelo
interventor Adriano Rosa do
Nascimento, pelo vice-provedor
Fernando Alvarenga,  secretário
Luiz Gonzaga Pessoni, tesourei-
ro João Eugênio e pelo advoga-
do Marcos César de Carvalho.

Durante a reunião, o inter-
ventor apresentou o relatório das
ações já desenvolvidas e o re-
sultado obtido até o momento.

Os números mostram que a re-
dução de despesas tem aconte-
cido com medidas de austerida-
de adotadas pela Comissão
Interventora, como redução de
pessoal, economia de recursos
em todos os setores e otimização
dos recursos existentes. “Somen-
te em folha de pagamento redu-
zimos perto de R$ 100 mil ao mês”,
frisou o interventor.

Nascimento destacou que o
momento agora é de busca de
receitas novas de forma que pos-
sa ser amenizado ou até mesmo
zerado o déficit mensal apresen-
tado pela Santa Casa que, segun-
do o interventor, seria no valor
aproximado de R$ 230 mil. “Esse
aporte é necessário, pois realiza-
mos o trabalho de pagamento de
dívidas herdadas pela nossa
gestão que estavam inviabilizan-
do o trabalho no hospital. Com-
pramos materiais à vista para ga-

rantir o atendimento, mas existem
fornecedores ainda sem receber
e que esperam, pelo menos, uma
proposta de pagamento de nos-
sa parte”, explicou Adriano.

 secretário Wandilson Bícego
explicou que hoje o trabalho da
secretaria está voltado em iden-
tificar a real demanda por con-
sultas especializadas e cirurgias
eletivas para começar o encami-
nhamento dos pacientes ao hos-
pital. “Um procedimento oftalmo-
lógico que havia 60 prescrições
ao fazermos uma reavaliação no-
tamos que na verdade a interven-
ção cirúrgica seria necessária
apenas em sete casos, isso faz
uma diferença muito grande para
as finanças da prefeitura, visto a
situação encontrada pela nossa
gestão”, exemplificou.

Outro ponto destacado pelo
secretário de Saúde é com rela-
ção à tabela de valores a serem

pagos pela Prefeitura pelos pro-
cedimentos médicos/cirúrgicos.
Segundo ele, o valor precisa ser
discutido com mais efetividade e
dentro da realidade financeira da
Prefeitura para que, os compro-
missos assumidos pela gestão,
possam ser realmente pagos ao
hospital. “Essa discussão fare-
mos de forma técnica entre a Se-
cretaria de Saúde e a Santa Casa
para que possamos achar o equi-
líbrio entre as propostas e assim
iniciar o atendimento da popula-
ção”, finalizou Bícego.

O prefeito Walker Américo
determinou rapidez . “Esse valor
tem que ser fechado o mais rápi-
do possível. Espero que ainda
essa semana essa questão pos-
sa ser resolvida para que agora
em abril iniciemos os atendimen-
tos especializados, tanto de con-
sulta como de cirurgias eletivas”,
enfatizou o prefeito.

Walker ainda destacou que
nesta quarta-feira (29/3), estará
em Belo Horizonte para discutir
junto ao Governo do Estado,
ações que possam beneficiar o
município e a Santa Casa. “O
Governo do Estado deve ao mu-
nicípio de Paraíso mais de R$ 7
milhões referentes a procedimen-
tos de saúde empenhados e não
pagos. Desse total, cerca de R$
2,7 são devidos para a Santa
Casa e estaremos com os prefei-
tos da Ameg e com o secretário
de Governo Odair Cunha solici-
tando a liberação desses recur-
sos que irão nos aliviar as finan-
ças, tanto da Prefeitura quanto
da Santa Casa, e possibilitar que
façamos os investimentos em
saúde que nossa cidade tanto
precisa”, anunciou Walkinho.

Os presentes ainda definiram
que será marcada, para a próxima
semana, uma reunião entre San-

ta Casa, Prefeitura e Câmara Mu-
nicipal para apresentação da si-
tuação atual do hospital, bem
como o papel que cada ente no
trabalho de recuperação das fi-
nanças e da capacidade de aten-
dimento da instituição.

Ao final da reunião ficou acer-
tado que hospital e Secretaria de
Saúde irão ajustar as agendas de
atendimento a partir da definição
dos valores de tabela dos proce-
dimentos, além do estabelecimen-
to de um cronograma de ações e
financeiro, reanalisar e propor mu-
danças na contratualização de ser-
viços ofertados pela Santa Casa à
Prefeitura além da articulação de
uma reunião regional para aumen-
tar as referências dos municípios
vizinhos junto ao hospital parai-
sense, de forma a garantir receitas
novas para a manutenção da insti-
tuição.

(por Luiz Fernando Souza)

Prefeitura e Santa Casa alinham ações
para resgate financeiro do hospital

Reunião discutiu uma proposta de cronograma de ações e financeiro para aumentar oferta de serviços à população e recuperar as receitas da instituição
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Por Heloisa Rocha Aguieiras

O Hospital Regional do
Coração (HRCor) da Santa
Casa de Misericórdia de
São  Sebastião do Paraíso
não tem mais recursos para
realizar o mesmo número de
cirurgias cardiovasculares
que vinha realizando. A infor-
mação é do interventor do
hospital Adriano Rosa Nas-
cimento, que vai ter que ade-
quar esse número com o
montante pago pelo estado,
que foi cortado há algum
tempo, para a metade.

“Tomamos a seguinte de-
cisão: Não podemos mais
atender o chamado ‘extra-
polamento de teto’ (serviços
que são feitos acima do mon-
tante pago pelo estado), por-
que não temos mais condi-
ções de arcar com essa des-
pesa”, disse Adriano.

Ele informou que o mon-
tante pago pelo estado an-
teriormente para a unidade
cardiovascular era de R$
500 mil e atualmente o valor

Agrava-se problema de falta de recursos para
cirurgias cardiovasculares na Santa Casa

caiu para R$ 228 mil.
“Estamos fazendo apenas
50% da produção. Chega-
mos a extrapolar em R$ 400
mil”, contou o interventor.

Adriano disse que todas
as cirurgias da unidade
cardiovascular empregam
“órteses e próteses”, que
são, por exemplo, implanta-
ção no paciente de marca
passos, ou dos chamados
“stents”, o custo disso é
muito alto e a Santa Casa
não tem como cobrir. “O
valor das ‘órteses e próteses’
é quase a metade do valor
total gasto em uma cirurgia
cardiovascular, quem vai
pagá-lo?”, questiona, lem-
brando que há ainda os mé-
dicos e todo o restante que
precisa ser pago.

A Santa Casa, assim, está
ficando com um prejuízo
alto. O estado vinha fazen-
do o chamado “encontro de
contas”, mas não contempla
todos os gastos e há perdas
significativas de qualquer for-
ma, segundo Adriano. “A
única forma de conseguirmos

continuar atendendo como
sempre o fizemos é que os
recursos continuem sendo
enviados ao hospital”.

Ele também informou que
há mais de R$ 2 milhões em
extrapolamento de teto que
não foram pagos desde abril
do ano passado.

EM PASSOS
O Hospital do Coração

de Passos ganhou recente-
mente habilitação para rea-
lizar cirurgias cardiovascu-
lares também. Especialistas
criticam essa ação, alegan-
do que os credenciamentos
devem acontecer mediante
ao atendimento de uma re-
gião, considerando número
de habitantes que terão
acesso aos serviços.

Isso quer dizer que, teo-
ricamente e de acordo com
o que preconiza o Ministé-
rio da Saúde, não haveria ne-
cessidade de ter outro aten-
dimento em cirurgias cardio-
vasculares em localidades
tão próximas. Explica-se que
tais unidades estariam aten-

dendo os mesmo habitantes,
portanto haveria desperdício
de recursos com as duas ins-
tituições recebendo para o
mesmo fim.

Porém, Adriano explica
que uma unidade cardiovas-
cular de alta complexidade
pode oferecer diversos tipos
de serviços, e que esse “por-
tfólio” pode diferenciar um
do outro.

“Nós da Santa Casa de
Paraíso acreditamos muito
na questão ética das institui-
ções, incluindo a de Passos.
Há um acordo de muitos
anos de que Passos teria a
vocação para ser uma  refe-
rência em oncologia e São
Sebastião do Paraíso ser
uma referência em cardio-
logia. Ministério da Saúde e
Secretaria de Estado da Saú-
de fizeram investimentos
indo ao encontro de atender

tal acordo. Qualquer ação
fora disso é a quebra de um
trato dentro de uma questão
ética, com investimentos que
não podem inviabilizar uma
instituição. Acredito que isso
é muito claro para o hospital
de Passos e de Paraíso”,
ponderou.

Adriano disse que já hou-
ve conversações com repre-
sentantes do Ministério da
Saúde e com a Secretaria de
Estado de Saúde para que o
teto volte a ser no montante
que era anteriormente.
“Estamos também tentando
sensibilizar representantes
regionais, por meio das Co-
missões Intergestores
Bipartite (CIB-SUS) da
micro região e da macro re-
gião. Vamos explicar as nos-
sas dificuldades e tentar fa-
zer a repactuação”.

Enquanto isso, a Santa

Casa passa a atender den-
tro do teto atual. “Tivemos
uma auditoria dentro da San-
ta Casa que considerou o
serviço da Unidade Cardio-
vascular de Alta Complexi-
dade do HRCor um dos
melhores em qualidade de
assistência nesse tipo de
procedimento. Por isso
estamos nos mobilizando.
Entre os problemas que a
Santa Casa está vivenciando,
esse é um dos mais sérios.
Tivemos redução de déficit
mensal, a equipe interventora
está conseguindo equalizar
isso, buscando saldar com os
fornecedores. Prefeitura tem
feito os repasses em dia, par-
celou uma pequena parte de
sua dívida. A Santa Casa está
trabalhando também na
pactuação de outros servi-
ços”, finalizou o interventor
Adriano.
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1298

IMÓVEISIMÓVEIS
CASA DE 4 CÔMODOS: vende-
se, em Franca-SP, no Jardim
Noêmia, na parte alta do bairro,
ou, troca-se por outra aqui em
Paraíso. Tratar 99977-7274 ou
99994-8499 Ivan

TERRENO VILA VERDE: VEN-
DO, 200M² (10X20), R$ 42 MIL.
TRATAR 3558-4623 E 99808-
1888.

SALA PARA CONSULTÓRIO:
aluga-se, tratar 3531-6710 na Rua
Pimenta de Pádua, 1.900 - Centro

VENDE-SE CASA: rua Purcina
Cândida Figueiredo, 29 Cristo Rei.
Aceita-se troca. Garagem coberta e
cômodo para comércio na frente.
Tratar 98433-9786 (claro)

SALA COMERCIAL: aluga-se, óti-
mo ponto, bom preço. Na Av.
Monsenhor Mancini, 202-A – Cen-
tro – Tratar fone 3558-7041

VENDE-SE LANCHONETE:
MELHOR PONTO DE PARAÍSO,
ESPAÇO PARA 20 MESAS, CO-
ZINHA GRANDE, 2 BANHEI-
ROS, DEPÓSITO. MOTIVO:
MORAR NO SÍTIO. TRATAR
99112-7972

VENDE-SE LANCHONETE:
MELHOR PONTO DE PARAÍSO,
ESPAÇO PARA 20 MESAS, CO-
ZINHA GRANDE, 2 BANHEI-
ROS, DEPÓSITO. MOTIVO:
MORAR NO SÍTIO. TRATAR
99112-7972

BAR: vendo, bem montando, na rua
José Osias de Sillos, 432, falar com
Paulo pelo fone 99821-7704

SÍTIO 5 ½ ALQUEIRES: vende-
se, cultura tudo em pasto, bom de
água, casa e luz. Aceita troca menor
valor. Tratar fone 99112-7972 ou
vendo 2 alqueires com a casa.

APARTAMENTO – Vendo, 8.º an-
dar, 132 m2 no centro de São Sebas-
tião do Paraíso. Todo em
porcelanato, 2 dormitórios, 1 suíte,
ampla cozinha, sala 2 ambientes, fino
acabamento trabalhado em gesso,
parte elétrica e hidráulica novas, 1
garagem, boxe exclusivo para guar-
dar utilidades. R$ 390 mil. Proprie-
tário – tel. (35) 9 88694450.

VENDO SUPERMERCADO:
mercado tradicional, VENDO,
completo c/ açougue, hortifrúti,
adega e mercearia, otimo ponto.
Tel. 984127117

CÔMODO COMERCIAL: aluga-
se, com banheiro, em frente ao Su-
permercado do Zico, Rua Antonio
Rodrigues da Silveira, 96. Tratar
99111-0375 tim

VENDE SE ESTRUTURA METÁ-
LICA DE BANCA DE REVISTAS
+ PONTO LOCALIZADO NA
RODOVIÁRIA: Preço: R$
20.000,00  MOTIVO:Gravidez
Gemelar Tratar: 98423 0177 Juliano
98405 6008 Vivian

VENDE-SE CASA NO CENTRO
SOBRADO:  Av. Dr. Delfim
Moreira, 1.745, 1 suíte e 2 quartos,
garagem para 2 carros cobertos, la-
vanderia, quintal, cozinha de fundo
e banheiro. Tratar 3558-5592 e
98421-0727

CASA BELA E AMPLA EM BAIR-
RO TRANQUILO (JD.
BERNADETE): Área: 220m², Es-
paço e conforto para toda a família
com: 1 suíte, 3 quartos, 3 salas, 2
cozinhas e 3 banheiros. Área de ser-
viço com 25m². Todos os cômodos
da casa são amplos. Qualidade e eco-
nomia: armários embutidos amplos
em quase todos os cômodos. Rece-
ba visitas com privacidade: área am-
pla e separada no fundo da casa (1
quarto, 1 banheiro e 1 sala). Banca-
da de estudos ampla com estante.
Segurança: cerca elétrica e garagem
com portão eletrônico. Endereço:
Rua José Veloso de Queiroz, 135 –
Jd. Bernadete Contato (Evair): (35)
98857-2920 ou (35) 3539-8900
Agende uma visita!

TERRENO COM SALÃO CO-
MERCIAL NA FRENTE: vendo, av.
Alemanha, 475 com 396m² de terre-
no. Em frente ao mercado São Mar-
cos. Tratar 9 8428-7810 com
Fernando

VENDO, CASA MODELO C/
68,87M²: fase final de acabamento
no bairro Azul Ville, contém 03 quar-
tos, área de serviço, sala e cozinha
ampla, espaço p/ 04 carros, possibi-
lidade de construir 02 suítes, acaba-
mento fino, realize o sonho de ter a
sua casa própria, visite e confira
nosso empreendimento, ligue (35)
98846-0948.

ALUGA-SE CHÁCARA CONDO-
MÍNIO CAMPO ALEGRE: para
moradia fixa, 2 quartos, cozinha,
banheiro, área de serviço coberto e
localização central do condomínio.

Tratar (35) 9 8894-0375 com
Jaqueline.

RANCHO SÃO JOSÉ DA BAR-
RA: vendo, melhor vista para repre-
sa, antes da Balsa, casa muito boa de
laje, com 3 quartos grandes, sendo 1
suite, sala grande, cozinha conjugada
com balcão pia com fogão na banca-
da. Água de mina quase mineral, pa-
drão 220 wat., pomar com várias
árvores frutíferas, mandioca, bana-
neiras, tudo cercada. Terreno medin-
do 1.600m². Valor a combinar, me-
lhor ofertar. Tratar (31)  9 8320-9778
(tim)

QUITINETE RIBEIRÃO PRETO:
aluga-se, 1ª locação, prédio novo,
em frente a UNAERP, garagem
para um automóvel. Tratar 35
98801-8241

TERRENO VENDE-SE AV.
MANOEL OLIVEIRA MAFRA:
10X26 M². URGENTE (PREÇO A
COMBINAR). R$ 90 MIL. CON-
TATO: 3531-0255 E 99200-0840
(tim)

CÔMODO PARA COMÉRCIO:
aluga-se, rua Tabajara Pedroso, 40 –
Vila Daval (com garagem e banheiro.
Tratar 3531-1847

CHÁCARA NO CONDOMÍNIO
CAMPO ALEGRE: vendo com
3.800 metros, água, luz, calçada, 120
metros de frente com muro de 2.40
metros altura, dois portões de en-
trada + porta social, com pequeno
depósito e laje pronta para caixa de
5.000 litros. Aceito no negócio imó-
vel ou carro com parte de pagamen-
to. Contatos no Cel.: 99975-0101

VENDO APARTAMENTO CON-
DOMÍNIO RESIDÊNCIAL
LAGOINHA: Rua Paulo Osias de
Sillos, com garagem para 2 autos, com
153m². Tratar 99147-3185

TERRENO NO COMEÇO DO
JARDIM DAS ACÁCIAS: vende-
se, murado, sendo, 250m² cada lote.
Contato 99164-0950.

BAR: Vende-se, bem montado bar
na Avenida Monsenhor Felipe em
frente à Praça de Esportes  Castelo
Branco. Clientela formada. Informa-
ções pelo telefone (35) 9 9700-6344.

CASA EM BATATAIS: Vende-se
casa em Batatais, à rua Sebastião
Manoel de Souza 161, bairro
Semieli, contendo 3 quartos, 2 cozi-
nhas, 2 banheiros, copa, garagem para
3 veículos, portão automático, quin-
tal. Aceita-se troca por casa em Pa-
raíso. Tratar (16) 3662-9753 ou (16)
981120673 com Sr. Calixto.

ALUGAS-SE CASA NAS 3 FON-
TES: rua Cristino Tobias, 24 (asfal-
tada). Tratar 99974-2305 e 3531-
1563

APARTAMENTO SUPER BEM
LOCALIZADO EM RIBEIRÃO
PRETO: aluga-se, 1 quarto, sala,
cozinha, banheiro e área de serviço,
garagem coberta e externa. Total se-
gurança com porteiro 24 horas. Tra-
tar 3531-1640

RANCHO MARGENS DE FUR-
NAS: vendo ou troco, perto da bal-
sa de Guapé, 250m² churrasquei-
ra, piscina, toda mobilhada, gara-
gem para lancha, casa, garagem.
Tratar 3558-7669 e 8709-0001 -
Fernando

CHÁCARA COND. CACHOEI-
RA: vendo ou troco, toda fechada,
muro + alambrado. Casa com 260m²,
com churrasqueira, fogão a lenha,
construção nova, gramado, com es-
critório e área total 2.500 mt². Tra-
tar 3558-7669 e 8709-0001 -
Fernando

ALUGO CASA: ÓTIMA CHÁCA-
RA NAS 3 FONTES: ÁREA:
6.000m² - FRENTE PARA RUA
ASFALTADA, FUNDOS PARA
RIO SANTANA, MUITA ÁGUA
DE MINA, PASTINHO E ARVO-
REDO. TRATAR (35) 3531-1563 -
9238-98991

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 9-8863-5553 (VIVO)

IMPERDÍVEL
IMÓVEL COMERCIAL NA RUA PIMENTA DE PÁDUA, EM

EXCELENTE LOCALIZAÇÃO. -
ÁREA DE TERRENO:  247M²  ÁREA CONSTRUÍDA:  302M²

CASAS À VENDA:

VL. Helena R$ 250.000,00 - Cód.: 1.322
Área do Terreno: 250 m²Área construída: - 120m²
3 dorm, sendo 1 suíte, suíte com ar condicionado, dormitórios
com ventiladores de teto, sala, coz com armários, ban social,
área de serv, área para churrasco, garagem p/ 02 carros. Laje
e piso frio. Alarme, cerca elétrica, câmera, portão eletrônico.
ACEITA IMÓVEL E, OU VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO.
Jd. Europa R$ 320.000,00 - Cód.: 1.292
Área do Terreno:361,5 m² Área construída: - 148,76m²
3 dorm, sendo 1 suíte, sala , copa-coz com gabinete, ban social,
área de serv, jardim, garagem p/ 02 carros. Laje e piso frio.
Pintura nova.
Jd. América R$ 250.000,00 - Cód.: 1.325
Área do Terreno: 300 m²Área construída: - 150m²
3 dorm, sendo 1 suíte, sala, copa-coz, ban, área de serv,
garagem p/ 02 carros cobertos e entrada para + 1. Laje e piso
frio. Recém construída.
Vl. Verde R$ 140.000,00 - Cód.: 1.320
Área do Terreno:200 m² Área construída:  69m²
3 dorm, sala, copa-coz, ban, área de serv, entrada de garagem
p/ 02carros. Laje, piso frio. Recém construída.
Praça Santa Rita R$ 220.000,00 - Cód.: 1.319
Área do Terreno: 198 m²
3 dorm, sendo 1 suíte, sala, coz, ban, área de serv, garagem p/
01 carro. Forro de madeira e piso frio.
Jd. Acapulco R$ 310.000,00 - Cód.: 943
3 dorm, sendo 1 suíte, sala, coz, ban social, área de serv,
garagem p/ 02 carros e 02 descpbertos. Laje e piso frio.
Jd. América R$ 280.000,00 - Cód.: 935
Área do Terreno:205 m² Área construída:  145m²
2 dorm, sendo 1 suíte, sala com sancas, copa-coz com balcão,
área para churrasco com W.C., jardim, , garagem p/ 03 carros.
Laje, porcelanato. Aquecimento solar, cerca elétrica.
Santa Maria R$ 650.000,00 - Cód.: 1.327
Área do Terreno:400 m² Área construída:  220m²
3 dorm, sendo 1 suíte, 2 salas, coz com, gabinete, ban, área de
serv, garagem p/ 2 carros, ampla área para churrasco com w.c..
Laje e piso frio, piso em toda área externa, alarme, cerca elétrica
portão eletrònico.  Reformada à 2 anos.
Mocoquinha R$ 300.000,00 - Cód.: 1.328
Área do Terreno:150 m² Área construída:  150m²
Pavimento Superior:  01 suíte, ampla sala, lavanderia, ampla
varanda.
Pavimento Inferior:  2 dorm, sala, copa, coz, 2 ban, área,
garagem p/ 2 carros. Construção de tijolos.
Pq. Belvedere R$ 135.000,00 - Cód.: 1.224
Área do Terreno:160 m² Área construída:  68m²
3 dorm, sala, coz,ban, área de serv, entrada de garagem p/02
carros. Laje e piso frio. Recém construída.
Jd. Alvorada R$ 140.000,00 Cód.: 1.334
Área do Terreno:220 m² Área construída:  69m²
3 dorm, sala, coz, ban, área de serv, entrada de garagem p/02
carros. Laje e piso frio. Recém construída.
Vl. Helena R$ 265.000,00 - Cód.: 1.052
Área do Terreno:240 m² Área construída:  170m²
3 dorm, sendo 1 suíte, sala , coz-coz, ban, área de serv, área
para churrasco com W.C., garagem p/ vários carros. Laje e
piso frio. Aquecimento solar.
Vl. Formosa R$ 330.000,00 - Cód.: 1.168
Área do Terreno:300 m² Área construída:  220m²
ACEITA IMÓVEIS COMO PAGAMENTO. 3 dorm, sendo 1 suíte,
sala com sancas, coz, ban, área de serv, área de lazer com
churrasqueira e W.C. garagem p/ 02 carros cobertos + 02
descobertos. Laje, piso laminado, piso frio, piso em toda área
externa, aquecimento solar.
Centro R$ 320.000,00 - Cód.: 520
Área do Terreno:228 m² Área construída:  130m²
3 dorm, sendo 1 suíte, sala, copa, coz, ban, área de serv, edícula
com 01 dorm e W.C., entrada de garagem p/ 02 carros. Laje e
piso frio e porcelanato.
Paraíso do Bosque R$ 280.000,00 - Cód.: 512
Área do Terreno: 190 m²
3 dorm, sendo 1 suíte, sala, copa-coz, ban, área de serv,
garagem p/ 01 carro. Laje e piso frio.
Rosentina II R$ 160.000,00 - Cód.: 1.156
Área do Terreno:250 m² Área construída:  130m²
3 dorm, jd de inverno, sala, coz, ban, área de serv, entrada de
garagem p/ vários carros. Laje e piso frio. Em fase de
acabamento.
S. Sebastião R$ 130.000,00 - Cód.: 1.027
Área do Terreno:180 m² Área construída:  80m²
2 dorm, sala, coz, ban, área de serv, garagem.
Jd. Europa R$ 200.000,00 - Cód.: 1.329
Área do Terreno: 318 m²
ACEITA TROCAR O IMÓVEL POR TERRENOS.
2 dorm, sala, coz, ban, área de serv, entrada de garagem p/
vários carros. Laje e piso frio.
Vl. Mariana R$ 100.000,00 - Cód.: 1.235
2 dorm,, sala, copa-coz, ban, área de serv, despensa.

TERRENOS À VENDA:

Rosentina R$ 75.000,00 - Cód.: 1.326
Área: 250m² - murado
Jd. Diamantina R$ 28.250,00 - Cód.: 1.127 Área: 160m²
Califórnia Garden R$ 70.000,00 - Cód.: 1.318Área: 250m²
Jd das Paineiras R$ 500.000,00 - Cód.: 1.316
Área: 637m²
Jd das Paineiras R$ 110.000,00 - Cód.: 1.330
Área: 288m²
Paraíso do Bosque R$ 200.000,00 - Cód.: 1.331
Área: 600m²
Jd. Europa R$ 130.000,00 - Cód.: 1.332
Área: 300m² murado
Jd. Europa R$ 53.000,00 - Cód.: 1.223
Área: 360m²
Cond. Campo Alegre R$ 320.000,00 - Cód.: 1.315
Área: 4.500m²
Pomar diversificado, casa simples. Excelente localização.

IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO:

Vl. Mariana R$ 500,00 - Cód.: 1.235
2 dorm,, sala, copa-coz, ban, área de serv, despensa.
Vl. Formosa R$ 500,00 - Cód.: 1.321
2 dorm,, sala, copa-coz, ban, área de serv, garagem.
Vl. Muschioni R$ 450,00 - Cód.: 1.229
2 dorm,, sala, copa-coz, ban, área de serv,.
Cidade Nova R$ 1.200,00
3 dorm, sendo 1 suíte, sala, coz, 02 ban, despensa, canil, sala,
copa-coz, ban, área de serv, 02 vagas de garagem.

DIVERSOSDIVERSOS
JOSÉ DO FOGÃO: conserto em
geral em fogão e panelas. Tratar
99103-1491

JOSÉ MOTOTAXI: contato
99103-1491

CELULAR: vendo, 3 meses de uso,
tenho nota fiscal e garantia de 1 ano.
INTEL INSIDE. Tratar 99845-3672
– José Vieira

ROTTWEILER: filhotes com 40
dias. Tratar 99911-8008

COLCHÃO PNEUMÁTICO:
vende-se, seminovo, Acombinar
3558-5772 - Nice

OPORTUNIDADESOPORTUNIDADES
PROCURO SÍTIO OU FAZEN-
DA PARA MORAR: casado, três
filhos, diploma e experiência em
máquinas agrícolas e colheitadeira
de café. E também serviços gerais.
Pode ser também para tomar conta
e morar em chácara; contato: 35
98827-9473 (deixar recado) ou 35
98874-6386 (whatsapp) com Wag-
ner

VENDE SE ESTRUTURA METÁ-
LICA DE BANCA DE REVISTAS
+ PONTO LOCALIZADO NA
RODOVIÁRIA: Preço: R$
20.000,00  MOTIVO:Gravidez
Gemelar Tratar: 98423 0177 Juliano
98405 6008 Vivian

MALTA AMARAL –CONTADO-
RA Atendimento à Rua Pinto Ribei-
ro, Nº.104-Centro - Cel: 9 8717 3020
– Serviços Assessoria Pessoal: De-
claração de imposto de Renda
(DIRPF), parcelamentos de débitos,
Elaboração de currículo, scanner,
cópias e impressão de documentos,
contrato de locação de imóveis, Área
Contábil:  Balancetes, entrega  de-
clarações Área Fiscal:  Controle de

NF, Sped Contábil e fiscal.
Assessória Empresarial:  Elaboração
de Contratos, Abertura e encerramen-
tos  de Empresas, atendimentos de
Auditorias Fiscais, Controle Finan-
ceiro, Assessória para Microempre-
endedor MEI), Parcela-mentos de
Débitos.

OFEREÇO MEUS SERVIÇOS
COMO CUIDADORA DE IDO-
SOS DOMICILICAR OU HOS-
PITALAR: possuo curso em Enfer-
magem e experiência na área. Presto
serviços tais como: banhos, curati-
vos e acompanho em viagens. Tra-
tar Grasiele 9 8713-8725 e 3531-
7327

CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos durante o
dia ou a noite. Tenho referência. Tra-
tar 9 9917-4260 ou 9 9183-6426

AULAS PARTICULARES: Mate-
mática para Ensino Fundamental  de
(1ª a 4ª)  e de (5ª a 8ª)  séries, Ensino
Médio, Vestibular e Concurso Pu-
blico. Fale com Priscila. Informação
pelo telefone: (35) 9177-1308.

ORAÇÃOORAÇÃO
LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecutivos,
PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível. Mesmo que
não acredite, verá o que acontecera. E.S.M.

RANCHO SÃO JOSÉ DA BARRA:
Vendo, melhor vista para represa, antes da Balsa,

casa muito boa de laje, com 3 quartos grandes,
sendo 1 suite, sala grande, cozinha conjugada com

balcão pia com fogão na bancada. Água de mina
quase mineral, padrão 220 wat., pomar com várias

árvores frutíferas, mandioca, bananeiras, tudo cercada.
Terreno medindo 1.600m². Valor a combinar, melhor ofertar.

TRATAR (31)  9 8320-9778 (TIM)

TERRENO VENDE-SE
AV. MANOEL OLIVEIRA MAFRA:

10X26 M². URGENTE (PREÇO A COMBINAR).
CONTATO: 3531-0255 E 99200-0840 (tim)

FIAT ELBA 1.6: VENDO, R$ 4.500,000, GASOLINA, CINZA, SUPER
CONSERVADO E 2 PORTAS. LICENCIAMENTO 2017 OK. TRATAR
3558-4623 E 99808-1888.

MONZA SLE 92 AZUL: vendo ou troco por carro de MAIOR VALOR.
Tratar 35 99975-2521

VEÍCULOSVEÍCULOS

BOTIJÃO DE GÁS: vendo,
botijões vazios, em bom estado.
R$ 120,00 cada. Tratar com Antô-
nio 99919-9130 vivo

MADEIRA PARA ESCORAMEN-
TO DE CONSTRUÇÃO: vendo,
de toda medida. Tratar 99975-
1984

TAPEÇARIA BEIRA RIO ESTO-
FAMENTOS P/ AUTOS: Av. Bra-
sil,178 A – V. Helena. Tel: 9838-4767
/8427-7668.

FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar 3558-
1404 / 9851-1442 falar com Nilson.

Peças rústicas
Ou delicadas
Todas devem
Ser lavadas
Frequentemente
Em qualquer estação
Pois quando a poesia
Lava a alma
O faz a seco
E ainda retira a umidade
Pelos olhos do cliente

“Poemas Classificados”
- Bruno Félix -

LAVAGEM
A SECO
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Aos onze anos, comecei
meu primeiro emprego: a de
office-boy. Fui substituir meu
irmão mais velho na editora do
saudoso sanfoneiro Mario Zan.

Minha mãe, Maria Clara,
conheceu o "sanfoneiro do
quarto centenário" justamente
nas festas comemorativas dos
quatrocentos anos da cidade
de São Paulo na inauguração
do Parque Ibirapuera. Meu ir-
mão mais velho, Vircério, tam-
bém sanfoneiro, tocou no show
e eu o acompanhei no meu
reco-reco. Mario Zan sempre
arrumava uma apresentação
nossa em circos, clubes ou em
rádio. Em 1957, ele produziu o
primeiro disco de músicas de
crianças gravadas por crianças:
"Brincando de Escola com
Mario Zan". Isso, na época, foi
uma grande novidade. Até en-
tão, músicas com tema de cri-
ança eram gravadas por can-
tores adultos, como o "Crian-
ça Feliz", grande sucesso de
Chico Alves. No disco "Brin-
cando de Escola", participamos
em três faixas, gravando, in-
clusive, a música que deu nome
ao LP.

Na época da gravação do
disco, nós, eu e três irmãos,
formávamos um conjunto:
"Vircério e seus Maninhos".

Durante as gravações, Ma-
rio Zan ficou sabendo das difi-
culdades que meus pais passa-
vam com seis filhos para criar:
Vircério, o mais velho, tinha
onze anos e Teresa, a mais
nova, dois. Condoído, convi-
dou o Vircério para trabalhar
em sua editora de músicas
como office-boy.

Dois anos depois, assumi o
lugar do meu irmão mais velho
que foi chamado para trabalhar
em uma rede de lojas de teci-
dos.

Assim, com doze anos in-
completos, ganhei meu primei-
ro emprego: orgulhosamente
assumi a função de Office-boy,
ganhando meio salário mínimo.

Hoje a categoria está esva-
ziada, se é que tem algum, di-
gamos, especialista: ninguém é
exclusivamente Office-boy.

Para entregas, as empresas
terceirizam utilizando os moto-
boys ou enviando por sedex
nos correios. Dificilmente é
necessário postar cartas,
boletos ou enviar telegramas
nas agências: tudo é feito pela
internet. Da mesma forma, le-
var contratos, notificações,
cópias de documentos não é
mais preciso: escaneia-se e
manda por e-mail.

Atualmente, os bancos fa-
zem de tudo para evitar que o
cliente vá a uma de suas agên-
cias, pois eles têm verdadeiro
horror ao cliente presencial.
Faça tudo pela internet: paga-
mentos de títulos, boletos e
contas, transferência de dinhei-
ro, retirar talão de cheque,
(quase não se usa mais), bus-
car extrato... Coisas que era a
rapaziada da função que exe-
cutava.

No meu tempo, a gente
aprendia ser experto fazendo os
pagamentos diretamente nas
agências bancárias. Não havia
compensação de títulos bancá-
rios: as duplicatas e contas eram
liquidadas diretamente no ban-
co portador. Contas como a de
eletricidade da Light, por
exemplo, pagava-se no impo-
nente prédio da empresa ao
lado do Viaduto do Chá, em São
Paulo. No caso dos títulos ban-
cários, tinha-se que fazer uma
verdadeira maratona em um rit-
mo acelerado, principalmente
no último dia do mês, quando
a grande maioria das duplica-
tas vencia. Eu elaborava um
roteiro. Passava no balcão do
banco A, entregava os títulos e
recebia uma senha para aguar-
dar a chamada no caixa, que
demorava. A esperteza era se
dirigir ao banco B, depois ao
C, e assim por diante, entre-
gando os títulos e pegando as
respectivas senhas. Voltava ao
banco A, dirigia-me ao caixa,
fazia o pagamento e corria para
o banco B para o mesmo pro-
cedimento. Em seguida ao C e
aos outros até completar a ta-

refa. Tudo antes do fechamen-
to do expediente bancário. Se
não fosse experto, ágil, lépido,
perderia o horário e o prazo de
pagamento, incorrendo em des-
pesas para a empresa e uma
sonora bronca em meus ouvi-
dos.

Imagina a responsabilidade
nas costas de um garoto de
onze/doze anos. Aprendia-se na
marra a ser hábil, astucioso e
ligeiro.

Em minha vida sempre pra-
tiquei o futebol, tanto de cam-
po como de salão. Minha prin-
cipal característica era a velo-
cidade. Sempre joguei na posi-
ção que antigamente se chama-
va beque central, mas gostava
de sair em disparada e ir para a
área adversária tentar um
golzinho. Hoje pratico corrida
de rua. Essa minha habilidade
desenvolvi nos tempos de mi-
nha primeira profissão. Eu tra-
balhava meio expediente, estu-
dava de manhã. À tarde, na
editora, tinha que dar conta de
todas as entregas, ir ao correio,
levar documentos e fazer os
pagamentos bancários. Tudo
isso era feito no centro da ci-
dade de São Paulo. Imprimia
uma velocidade acelerada nas
minhas passadas, mas não dei-
xava de passar admirando os
belos edifícios que compu-
nham o centro histórico da ci-
dade. Alguns, infelizmente, fo-
ram derrubados para dar lugar
a enormes e feios arranha-
céus, um grave crime ao
Patrimônio Histórico. Conheço
todos os espaços e ruas do cen-
tro da cidade graças à minha
primeira atividade.

Todo mês, eu era mandado
até o escritório da gravadora
Chantecler para retirar o che-
que dos direitos autorais do
Mario Zan. Hoje não seria ne-
cessário, pois os créditos são
feitos on-line. Bem, naquele
tempo tinha que me deslocar
até o local, que ficava a cerca
de quatro quilômetros do cen-
tro da cidade. Eu recebia o di-
nheiro para a condução, ida e
volta. Na primeira vez, peguei
o ônibus que me indicaram.
Aprendi o caminho e percebi
que o trajeto não era tão longo
assim, principalmente para um
garoto ágil, de passadas largas
e bem disposto. No mês se-
guinte, realizei um sonho que
me acalentava. Todos os dias,
várias vezes na jornada, eu pas-
sava em frente das Lojas Ame-
ricanas, na Rua Direita, e via o
monte de chocolates à venda
em seus balcões, o que me sa-
livava a boca e atiçava os de-
sejos, porém não tinha dinhei-
ro para comprar. A frustração
era enorme e diária.

Na segunda vez em que fui
enviado à Chantecler, pus em
ação minha estratégia planeja-
da desde a ida anterior. Com o
dinheiro da condução, passei na
loja, comprei um "Sonho de
Valsa" e um "Diamante Negro"
- era o que o dinheiro dava para
comprar - e rapidamente fiz o
percurso que havia aprendido.

Durante o trajeto, fui me
deliciando com aquelas gosto-
suras, bem lentamente para
saborear e durar o mais possí-
vel, mesmo que os chocolates
fossem derretendo na mão pelo
calor. Que prazer! Que felici-
dade!

Para poder cumprir a tare-
fa dentro do tempo do ônibus,
acelerava o passo. Na ida eu
tive a sensação deliciosa dos
doces, na volta senti o amargor
de não ter mais meus chocola-
tes e a preocupação de chegar
a tempo ao escritório. Mas ia
observando o trajeto, fazendo
estimativas de vias alternativas
para abreviar o percurso e de
fazê-lo em menor tempo. O que
fiz pelos meus cálculos men-
tais, sem precisar de Waze al-
gum.

* Virgilio Pedro Rigonatti,
Escritor, www.lereprazer.com.br

rigonatti_pedro@terra.com.br
autor do livro “MARIA CLARA a

filha do coronel” que se
encontra à venda nas livrarias

Supertog, Estação do Livro e
Livraria Beca

OFFICE-BOY
Virgilio Pedro Rigonatti *
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Luiz Carlos Pais

Entre os mais importan-
tes periódicos de São Se-
bastião do Paraíso, no Su-
doeste Mineiro, em meados
do século 20, estavam os
dirigidos pelo jornalista,
músico e poeta João Borges
de Moura, proprietário da
gráfica e editora Jobormo-
ura. Entre outros livros, es-
sa histórica editora parai-
sense publicou “Coluna Par-
tida”, do professor Antônio
Roque Martins, generoso
mestre-escola com quem o
poeta José Paes, meu pai,
foi alfabetizado e aprendeu
a arte de escrever versos,
ler o mundo social e sonhar
por dias melhores.

No final da década de
1920, na flor da juventude
de seus 16 anos de idade,
João Borges de Moura, que
também assinava textos
com o pseudônimo “João
Daqui”, lançou seu primei-
ro e pequeno jornal intitula-
do A Chaleira, destinado
aos leitores paraisenses
que ansiavam com novos
tempos, clima de inflexão
histórica entre a Primeira
Republica e a Era Vargas.
Posteriormente, a partir dos
meados da década de
1930, o jornalista protagoni-
zou a trajetória de outros
três títulos da imprensa lo-
cal (Libelo do Povo, Diá-
rio da Tarde e Cruzeiro
do Sul), dos quais nos ocu-
paremos na continuidade
desta e das próximas crôni-
cas dedicadas à história da

CRÔNICA HISTÓRICA DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO:
História da imprensa paraisense – Parte 6

1934, o jornal A Defesa, da
cidade mineira de Oliveira,
publicou nota para registrar
o quarto aniversário de cir-
culação do Libelo do
Povo, referindo-se ao peri-
ódico como “brilhante cole-
ga que se edita em São Se-
bastião do Paraíso”. Nesse
registro consta ainda que o
prestigioso jornal dirigido
por João Borges de Moura,
era “uma das vozes mais

autorizadas da imprensa
periódica mineira, dada a
diretriz criteriosa que lhe tem
sabido imprimir o seu ilustre
diretor, com o qual coopera
brilhantemente um luzido
corpo de colaboradores”.

A trajetória de publicação
do Libelo do Povo foi en-
cerrada, nos primeiros anos
da ditadura do Estado Novo
(1937 – 1945), fase mais
truculenta dos 15 anos de

ditadura do Governo Var-
gas. No dia 10 de novembro
de 1937, foi decretado um
regime autoritário de inspi-
ração nazifas-cista, aprovei-
tando o clima de incerteza
que precedeu ao início da
Segunda Guerra Mundial. É
preciso então contextualizar
esse clima de instabilidade
no qual decolou a imprensa
paraisense rumo a sua ma-
turidade jornalística e que
também levou ao encerra-
mento da publicação do pe-
riódico dirigido pelo referido
jornalista.

Faltam ainda três meses
para iniciar o Estado Novo,
quando um artigo publica-
do no Libelo do Povo, as-
sinado pelo advogado José
de Souza Soares, foi trans-
crito no Diário de Notíci-
as, do Rio de Janeiro, em 2
de julho de 1937. Esse arti-
go focalizava a provável
candidatura de Armando
Sales de Oliveira à presi-
dência da República, após
ter sido interventor e gover-
nador eleito de São Paulo.
Mas a eleição prevista não
se realizou em razão da im-
plantação do referido perí-
odo mais ditatorial do Go-
verno Vargas.

Em meados do referido
ano, ainda havia esperan-
ça de haver eleições demo-
cráticas e ex-governador
paulista estava bem cotado
no sudoeste mineiro. Esse
foi o tema tratado no artigo
publicado no combativo jor-
nal paraisense.

(...continua na próxima crônica)

imprensa da terra natal.
Lançado em 14 de agos-

to de 1930, o Libelo do
Povo teve ampla distribui-
ção no Sudoeste Mineiro,
como pode ser comprova-
do em vários jornais da re-
gião. Além de sua abran-
gência regional, famosos
órgãos da imprensa nacio-
nal registram sua combativa
travessia na seara da im-
prensa da época. Era então
considerado um jornal im-
portante na formação de
opiniões conscientes para a

mudança daqueles anos,
também sendo muito edita-
do, tanto do ponto de vista
da qualidade de suas ma-
térias e colaborações vari-
adas, como na parte gráfi-
ca. Naquele tempo, era co-
mum diferenciar a qualida-
de da impressão tipográfi-
ca e a composição artística
de suas páginas, sendo os
dois aspectos objetos de
constantes elogios registra-
dos por outros órgãos da
imprensa.

Em 16 de setembro de

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG torna público abertura do Proc. nº 91/
17, Pregão Pres. nº 16/17, abertura dia 04/04/17, 09h, para “Aquisição de equipamentos
hospitalares e de informática conforme Convênio nº 3578/2015 - EMG/SES/SUS-MG/FES”;
CREDENCIAMENTO de Clínicas médicas e Médicos especialistas, para prestação de
serviços de consultas/exames especializados; Proc. nº 92/17, Tomada de Preços nº 03/17,
abertura dia 18/04/17, 09h, para “Contratação de empresa especializada para execução de
serviços de recapeamento asfáltico na rua Antônio Teodoro de Freitas, conforme contrato de
repasse Nº 1004369-10/2013/MCIDADES-SICONV Nº 784223/2013”. Os editais estão à
disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia
E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no site www.itamogi.mg.gov.br. Maiores
informações telefone (35) 3534-1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 28/03/2017 -
Ronaldo Pereira Dias – Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito Municipal no uso
de suas atribuições legais Homologa e firma Contrato ref. ao Proc. nº 66/17, Pregão Pres. nº
08/17, cujo objeto é “Aquisição de medicamentos e materiais hospitalares”, com as empresas:
ACACIA COMERCIO DE MEDICAMENTOS LTDA, CNPJ 03.945.035/0001-91, pelo
valor global de R$ 39.432,00; AGLON COMERCIO E REPRESENTACOES LTDA, CNPJ
65.817.900/0001-71, pelo valor global de R$ 19.177,50; ALFALAGOS LTDA, CNPJ
05.194.502/0001-14, pelo valor global de R$ 86.706,15; BH FARMA COMERCIO LTDA,
CNPJ 42.799.163/0001-26, pelo valor global de R$ 8.848,50; BIOHOSP PRODUTOS
HOSPITALARES LTDA, CNPJ 18.269.125/0001-87, pelo valor global de R$ 31.404,20;
CENTERMEDI COMERCIO DE PRODUTOS HOSPITALARES LTDA, CNPJ 03.652.030/
0001-70, pelo valor global de R$ 38.563,90; CRISTALIA PROD. QUIMI.
FARMACEUTICOS LTDA, CNPJ 44.734.671/0001-51, pelo valor global de R$ 102.680,90;
DIMEBRAS COMERCIAL HOSPITALAR LTDA, CNPJ 56.081.482/0001-06, pelo valor
global de R$ 54.802,20; MARIA CRISTINA PEREIRA ZUMERLI E CIA. LTDA., CNPJ
08.905.257/0001-02, pelo valor global de R$ 75.734,50; MED CENTER COMERCIAL
LTDA, CNPJ 00.874.929/0001-40, pelo valor global de R$ 42.526,30; T.R.M. COMERCIAL
DE MEDICAMENTOS LTDA, CNPJ 71.912.315/0001-53, pelo valor global de R$
68.926,70. Itamogi/MG – 24/03/2017 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI/MG torna público, Retificação I ao Proc. nº 69/
17, Preg. Pres. nº 11/17, objeto “Registro de Preços para eventuais aquisições de suplementos
nutricionais”, ficando alterado o Item 1 do Anexo I, com a respectiva alteração repercutindo
no Anexo II (Modelo de Proposta Comercial. Em razão das alterações promovidas, fica a data
da sessão de abertura das propostas redesignada para o dia 11/04/2017. O Edital Retificador
encontra-se à disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG,
à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h, site www.itamogi.mg.gov.br,
mais informações telefone (35) 3534-1104. 28/03/2017 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito
Municipal

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão N° 010/2017, Presencial, Processo n° 392/2017. Registro
de preço 05/2017. Objeto: Registro de preço para a escolha mais vantajosa
e eventual contratação de pessoa jurídica destinada ao fornecimento de
1.800 (um mil e oitocentos) sacos de cimento CP -E-32 (NBR 11578),
sendo 1700 destinados à manutenção da Secretaria Municipal de Obras,
Serviços Públicos e Planejamento Urbano e Cemitério Municipal, 50 para a
Secretaria Municipal de Educação e 50 para a Secretaria Municipal de Esporte,
Lazer, Cultura e Turismo. Participação exclusiva de ME (Micro Empresa)
e EPP (Empresa de Pequeno Porte). A abertura será dia 11 de abril de 2017
às 13:00 hrs. O edital completo e as demais informações relativas à presente
licitação encontram-se à disposição no site www.ssparaiso.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações na Praça Inês
Ferreira, n° 60, Lagoinha, nesta cidade, fone (035) 3539-7000 ou fone fax
(035) 3539-7015, diariamente das 12:00 as 18:00hrs, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 28 de março
de 2017. Rodrigo Augusto de Oliveira-Pregoeiro.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital de Pro-
cesso Seletivo n.º 001/2017. A Prefeitura Municipal de São Sebastião
do Paraíso, nos termos do disposto na Lei Federal nº 11.788/08, e
baseada na Lei Municipal nº 3.527/09 regulamentada pelo Decreto Mu-
nicipal nº 3.587/09, faz saber que se encontram abertas às inscrições
para Vagas e Cadastro de Reserva para PROCESSO SELETIVO DE
ESTAGIÁRIOS, destinado a estudantes, com idade mínima de 16 anos,
regularmente matriculados e com frequência efetiva nos cursos de
Ensino Médio, Cursos Técnicos de Nível Médio e Cursos de Ensino
Superior, vinculados ao ensino público ou privados, devidamente reco-
nhecidos. As inscrições ficarão abertas no período de 03 a 17 de abril
de 2017, excluídos sábados, domingos e feriados, das 08:00 às 12:00,
das 13:00 às 17:00 e das 19:00 às 20:00, no Prédio da Secretaria
Municipal de Ciência, Tecnologia, Educação Profissional, Ensino Superi-
or da Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso, situada na
Avenida Wenceslau Braz. Nº 1018 – Anexo I – Prédio FECOM. O edital
completo e as demais informações relativas ao processo encontram-se
à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br, no LINK DOWNLOAD
e na Secretaria Municipal de Ciência, Tecnologia, Ed. Profissional e Ens.
Superior, onde poderão ser lidos e examinados. São Sebastião do Para-
íso – MG, 27 de março de 2017.


